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El poder envenena

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

SIAPA es afectado por el 
vandalismo: Misael Álvarez 

Le pedirán otro préstamo al 
gobernador para pagar la quincena 

de los burócratas de Tepic
Rafael González Castillo 

Los  cuatro mil 200 empleados  
de la alcaldía  de Tepic  de nuevo   
tendrán problemas para recibir  a 
tiempo su quincena porque   la 
tesorería   carece de   efectivo 
para hacer el pago. La abultada 
nómina  se cubre  con 18 millones 
de pesos  y nada más se cuenta 
con 500 mil.

La información fue proporcionada  
por el polémico regidor priísta, 
Federico  Melendres Arreola.

El entrevistado de momento 
desconoce las causas por las cuales 
el presupuesto  que viene etiquetado 
para salarios se usa  para cubrir las 
deudas que se adquirieron y que 
se destinan a pagar  a  tiempo las 
prestaciones que cada año reciben 
los  sindicalizados.

Con base al análisis  de  Melendres  
Arreola el único  que podrá  salvar  
por enésima  vez al Ayuntamiento 
capitalino  y a sus empleados  será 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

Conforme  se acerque   la 
entrega recepción a la presente 
administración  del Ayuntamiento 
de Tepic  le surgirá  otro problema 
porque por  ley tiene  que dejarle 

a la próxima  administración a 
partir   de septiembre   los salarios, 
aguinaldos  y prestaciones de fin 
de año y no los tiene.

Federico, también descarta que 
a la alcaldía  capitalina  le vayan a  
embargar  propiedades con valor  de 
casi 300 millones de pesos  como 
lo  afirma la titular del  sindicato  
de la burocracia, Águeda  Galicia 
Jiménez, porque por el momento el  
juicio por los 107 millones  que  les 
adeuda  a los basificados se ventila 
en los tribunales  federales.    

Asimismo  el regidor del tricolor 
propone que a la lista de 600 
empleados de confianza   que 
se pretende  basificar se le haga 
una depuración y se beneficien  
únicamente a quienes ganan menos  
de dos mil pesos  a la quincena.

Por Edmundo Virgen

El pasado viernes, la ex 
candidata a diputada local por 
el Partido Movimiento Ciudadano 
Rosario Cambero, presentó ante 
el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) que preside el Consejero 
Presidente Sergio López Zúñiga, 
un recurso de impugnación en el 
que se anexan pruebas en contra 
del líder del partido en el estado 
Manuel Bernardo Carbonel Ortega, 
quien en días pasados recibió la 
constancia que lo acredita como 
diputado plurinominal por Nayarit 
cuando su acta de nacimiento indica 
que es nacido en Veracruz.

Al respecto, la entrevistada 
manifestó, que entre las pruebas 
que presentó al IEE destaca una 
copia de la credencial de elector 
de Carbonel Ortega, en la que se 
puede apreciar con claridad que 
su clave de elector indica que 
nació en el estado número 30 
que es Veracruz, entonces como 
puede ser que presente un acta 
de nacimiento de Tepic, Nayarit, y 
además el acta de nacimiento está 
firmada por un asesor jurídico, no 
por la autoridad del registro civil, 
por lo que se puede deducir que 
la autoridad electoral no cotejó 
los documentos.

Por otra parte, dijo que en el 
acta de nacimiento de su hijo 

de nombre Manuel 
Carbonel  nac ido 
en  Guada la ja ra , 
Jalisco, también se 
indica que el padre 
Manuel Bernardo 
Carbonel  Ortega 
nació en Veracruz, 
entonces este señor 
tiene dos actas de 
nacimiento, lo que 
puede considerarse 
como un delito, por 
lo cual no puede ser 
diputado, aparte, si 
está tan seguro que 
nació en Tepic porque 
entrega al IEE una 
carta de residencia 
con 26 años de radicar 
en Compostela, este 
documento solo se 
les exige a quienes 
no son nacidos en 
Nayarit.

Por otro lado detalla, que en 
la carta de residencia se asegura 
que Manuel Bernardo Carbonel 
vivió por la calle Allende, número 
308, del barrio de Santa Ana, en 
Compostela, pero los vecinos no lo 
conocen, esta casa es propiedad 
del señor Regino Castellón y 
actualmente vive en el domicilio 
su hijo del mismo nombre Regino 
Castellón Plantillas, que padece 
discapacidad, esta visita se hizo 
acompañada de un notario público, 

quien levantó un acta de la visita 
domiciliaria.

Para finalizar, Rosario Cambero 
recalcó que tiene confianza en 
que en el IEE se tomen cartas 
en el asunto y se aplique la ley 
electoral, retirándole la diputación 
plurinominal a Carbonel Ortega, 
porque de no ser así acudirá 
a la sala regional del Trife en 
Guadalajara, Jalisco, para exponer 
esta clase de irregularidades 
ocurridas en el proceso electoral 
de Nayarit.

 Tepic.-Además de la poca cultura 
de pago del agua potable, el  SIAPA 
Tepic ha sido ha sido afectado de 
forma constante por el vandalismo, 
daños y perjuicios cometidos en 
sus instalaciones, lo que equivale a 
mermas de entre 20 y 30 mil pesos, 
ya que debe aplicarse la reposición 
del material y equipo electromecánico 
ultrajado.

“El robo siempre nos afecta; 
algunos pozos están a la intemperie, 

no hay viviendas cerca y están en 
riesgo permanente de sufrir un robo 
por el tema de la venta de cobre y 
cable que están instalados en los 
equipos; esto pasó precisamente 
en la colonia Infonavit Solidaridad, 
donde los delincuentes se llevaron el 
cableado que lleva energía al motor, 
por lo que durante unas 8 horas el 
equipo estuvo sin funcionar. Tuvimos 
que hacer la reparación pero se 
afectó el suministro normal de agua 
en la zona, misma situación que ha 

*Señala regidor Federico Melendrez  Sigue la disputa entre Rosario Cambero y 
Manuel Carbonel por la diputación pluri

•         Cada robo equivale a entre 20 y 30 mil 
pesos al sistema de agua

Dice la sabiduría popular, 
que el poder especialmente 
cuando es absoluto envenena 
la mente y el corazón de las 
personas, sumiéndolas en una 
ilusión emanada precisamente 
de la situación de poder en 
la que se encuentran, los 
individuos comienzan a verse 
como piezas en un ajedrez 
para adquirir más poder, las 
instituciones se convierten en 
instrumentos para el beneficio 
del apoderado, la realidad en 
general se distorsiona y la acumulación de más 
poder se vuelve una droga que nubla y envenena 
los corazones. En la historia de la humanidad, 
muchas dictaduras comenzaron con una persona 
que no supo manejar el poder, una persona que 
dejo qué el hambre de poder la manejara y le 
robara de su humanidad y de su sentido de la 
realidad.

Tal es el caso, de la líder del SUTSEM en 
Nayarit, Águeda Galicia, quien si bien busca el 
beneficio de sus agremiados con la basificación 
de 600 nuevas plazas para trabajadores que 
actualmente son de confianza, perdió la visión 
más amplia de la situación actual y pretende 
beneficiar a unos cuantos perjudicando a miles 
y miles de ciudadanos.

En efecto, trascendió en días pasados tanto en 
los medios como en las redes sociales la petición 
de la líderesa sindical de integrar a más personas 
a la pesada nómina sindical del ayuntamiento lo 
cual bajo otras circunstancias no tendría nada 
de raro, es una petición realizada conforme a 
derecho puesto que los trabajadores de confianza 
parecen haber cumplido a cabalidad los requisitos 
para alcanzar una base en 
el ayuntamiento, pero para 
nadie es extraña la situación 
tan precaria que atraviesa el 
ayuntamiento, cada quincena 
es una fuerte lucha interna por 
conseguir los recursos para el 
pago de la nómina, en varias 
ocasiones ha tenido que entrar 
el Gobierno Estatal a apoyar 
con recursos para no dejar a 
las familias sin su merecido 
pago, ahora imaginemos que a 
este escenario tan complicado 
se añadan otras 600 personas 
exigiendo su justo pago, la 
ecuación simplemente no 
cuadra.

La mañana del pasado 
lunes 21 de Julio en un 
mov im ien to  de  suma 
congruencia, el primer edil de 
Tepic, Héctor González Curiel 
en conjunto con el H. Cabildo 

del Ayuntamiento, negaron la 
petición de la lideresa sindical 
de basificar a 600 trabajadores 
del SUTSEM, movimiento que 
hubiera tenido un impacto directo 
en el bienestar de las 450 
mil familias que viven en la 
capital del estado. Durante el 
pasado año 2013, el recurso 
destinado a pagar sueldos de 
los trabajadores sindicalizados, 
ascendió a casi tres cuartas 
partes del presupuesto total del 
ayuntamiento, si ese mismo que 

paga los créditos, que genera las obras públicas, 
que mantiene el alumbrado y los parques y jardines, 
del total del presupuesto del ayuntamiento sólo un 
cuarto es dedicado para mantener funcionando 
al ayuntamiento y los servicios que se prestan, 
añadir 600 trabajadores significaría aumentar 
en un 10% el gasto total del aparato burocrático 
y la pregunta lógica entonces es; ¿y de dónde 
saldría el recurso?

Sin temor a las amenazas directas de paros, 
huelgas y plantones se negó por parte del 
ayuntamiento una petición, legal pero totalmente 
injusta y desproporcionada por parte del sindicato 
de trabajadores, lo cierto es que siempre debe 
imperar el principio del bien mayor y en este 
caso mantener operando el Ayuntamiento, pues 
esto es en beneficio de miles y miles de familias, 
la situación es crítica en esta riña constante 
entre el ayuntamiento y el sindicato, una de 
las partes tiene que ceder, los contratos y las 
prestaciones están totalmente desfasadas de la 
realidad que vivimos, si estuviéramos hablando 
del ayuntamiento de Tokio, Nueva York o Los 
Ángeles, otra cosa seria pero aquí en Nayarit 
son tiempos de austeridad.

En el equipo del Ing. Héctor 
González Curiel, Presidente Municipal 
de Tepic, hay de todo, como en 
botica, y escarbando entre los 
funcionarios vamos encontrando 
los verdaderos corruptos… Pero 
los que más repudio causan a los 
ciudadanos son aquellos que a pesar 
de que todo les indica como ineptos, 
barberos y aprovechados, ellos “se 
hacen los que la virgen les habla” 
y “se echan a nadar de a muertito” 
mientras dejan que le carguen la 
mano al patrón mientras pasa el 
chaparrón… Rogando a Dios que 
se apruebe cualquier bono o propina 
de fin de trienio para seguir robando 
una lana que les ha servido para 
comprar casas, terrenos, carros y 
otras prebendas que nunca soñaron 
tener para ellos y sus familias –que 
ya se hicieron tan corruptas como 
ellos-.

 Y bien dice el dicho ranchero 
de que “no tiene la culpa el indio” 
porque se le colaron al Toro varios 
tipos “pura sangre” (por sangrones y 
aprovechados) que se sintieron a lo 
largo del trienio y casi al finalizar, más 
“trinchónes” que el mismo ingeniero 
González y se despacharon con la 
cuchara “pozolera”… a manos llenas y 
con recibos y documentos “apócrifos” 
pero que valen como auténticos por 
la forma de pasarlos.

 También –ni dudarlo- hubo 
funcionarios capaces que se veían 
como perlas entre el estiércol y la 
podredumbre en que aquellos gandules 
se revolcaban, y cumplieron con su 
deber a pesar de las oleadas de 
corrupción con las que pretendían 
envolverlos, los irresponsables.

 Ya están a unos días de 
retirarse, y siguen causando daños y 
perjuicios al por mayor, presumiendo 
de doctos no siendo más que unos 
burros enzapatados con toda la facha 
de rateros.

 Y “El Toro” que había transitado 
por estos caminos y le sirvió a los 
jefes de aquel tiempo en buena forma, 
tal y como su buen comportamiento 
lo condujo a ocupar escaños de 
carácter estatal y luego regresó a 
la cabeza del ayuntamiento, pero 
acompañado de una gallada de ratas 
que se le acomodó de pechito y lo 

sembró de bruces en el fango de la 
corrupción y del pillaje.

 Tal vez él no se dio cuenta 
exacta de lo que a sus espaldas le 
hicieron y marcó su propia tumba 
política cuando éstos se ensañaron 
contra él haciendo de las suyas pero 
ensalzando el paso del ingeniero, 
que bonachón y todo lo que usted 
quiera, seguía saludando a la gente 
que le aplaudía, pero enojándose con 
los trabajadores del ayuntamiento 
a los que no les pagaba porque le 
hicieron creer que no había dinero 
para cubrir las nóminas. Todavía 
llegaron al colmo de la desvergüenza 
al tratar de meterle una propina de 
fin de año por 450 mil pesos por 
cabeza y ensartarle 600 empleados de 
confianza en la nómina de asalariados 
con “cacharpa”. Y todo empezó por 
aquel Parque a la Madre… 

 Vamos a dejarle el beneficio 
de la duda mientras aparece el lobo 
de la verdad y se descorre el velo 
de lo “obscurito” saliendo a flote las 
culpas reales. “Papelito habla” dice el 
viejo dicho y ustedes no tengan duda 
de que la nueva administración va a 
encontrar esos papelitos que hasta 
pudieran servir de colección para los 
que gustan guardar las huellas de 
la tranza y de la impunidad… pero 
en el bote o Cereso…

 Control… Señores… Control… 
Se empieza a lavar la ropa sucia y 
se hace a nivel oficial, sin esconder 
la suciedad ni la escoria en que 
aquellos se enlodaron… Todo a su 
tiempo… amigos.

311 145 18-81 

Sería una verdadera mofa a la ciudadanía

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.LíneasCon visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

INHABILITAN POR 3 AÑOS PARA 
DESEMPEÑARSE COMO SERVIDOR
PÚBLICO A QUIEN AUTORIZÓ LA 

FIESTA EN LA ROTONDA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - -
Se debe tener presente
el actuar del Delegado
y no que la cuerda reviente
por el hilo más delgado.

ocurrido en otros pozos de la ciudad”, 
declaró Yamil Misael Álvarez, titular 
del organismo operador.

“Tenemos 59 pozos y todos trabajan 
con energía eléctrica, por lo que 
tenemos el riesgo de sufrir robos en 
todos ellos; es imposible detectar 
donde ocurrirán estos problemas 
y  lo único que podemos hacer es 
estar al pendiente tanto nosotros 
como  los vecinos para monitorear 
cualquier anomalía cometida por 
parte de personas desconocidas”, 
destacó Misael Álvarez.

Por último, el titular de SIAPA resaltó 
que “la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal y la Policía Nayarit 
han apoyado bastante el combate 
de estos latrocinios, ofreciendo  
recorridos constantes y logrando 
disminuir los robos, pero aún así el 
promedio son  dos afectaciones al 

mes con sus fallas recurrentes en los 
equipos, pero esto varía y a veces 
hay mucho más que esa cantidad”, 
concluyó.
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Peña Nieto demuestra que quiere a 
Nayarit con el Canal Centenario: Roberto 

PolíticaPolítica

Van escuelas por contratar seguro 
para estudiantes de nivel básico

*Podrán hacerlo sin límite de visitas durante el periodo vacacional, dijo 
el Director.

5

Abandonan limpieza en terrenos baldíos

4

* En breve tiempo se convierten en basureros o en sitios propicios para 
escondite de delincuentes.

* Se busca dar prioridad a la atención de los niños 
si sufren accidentes en los planteles de educación.

*Líderes sindicales en la mira.

*De todo el estado.

*El Canal Centenario es la obra 
hidroagrícola más importante del sexenio 

de Enrique Peña Nieto
“Yo pedía que me pusieran a un Presidente de 

la República que quisiera y creyera en Nayarit; 
hasta que llegó Enrique Peña Nieto y le apostó a 
esta bendita tierra que es Nayarit para producir 
el alimento que México necesita; lo más difícil 
para el progreso de un estado es el dinero, y 
ya lo conseguimos, aquí está el dinero, y hoy 
inicia el Canal Centenario”.

Así se expresó el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, quien este 
martes —y después de incansables gestiones 
durante más de tres años— dio el arranque 
oficial de la primera etapa de construcción del 
Canal Centenario, en la que se invertirán 550 
millones de pesos; este proyecto transformará 
la economía de miles de familias de la entidad 
y dará soberanía alimentaria a México.

“Hechos son amores: 7 mil millones de 
pesos inician a aplicarse hoy para el progreso 
de Nayarit; le va a ir bien a Nayarit, porque 
Nayarit necesita economía y la economía se da 
con trabajo, y el trabajo se lo va a dar el campo; 
hoy somos congruentes, porque si necesitamos 
alimentación, Nayarit tiene para dar alimentación, 
pero ocupamos nada más ponernos de acuerdo 
para ver qué vamos a sembrar, cómo vamos a 
sembrar, no sembrar los mismos problemas”, 
manifestó el mandatario estatal, ante decenas 
de comisariados ejidales.

En la primera etapa, se realizarán los 

trabajos de sobre elevación 
a 85 centímetros de la 
presa derivadora El Jileño, 
—ubicada en el poblado 
de  Es tac ión  Yago— 
para abastecer de agua 
hasta el municipio de 
Rosamorada; asimismo, 
se reforzarán las estructuras 
de la derivadora y se 
cambiarán las instalaciones 
e l e c t r o m e c á n i c a s  y 
eléctricas; además, se 
construirán 27 kilómetros 
de caminos que se van a 
sobre elevar.

Serán 2 mil empleos los 
generados en el transcurso 
de seis meses, por lo que 
el Gobernador de la Gente 
anunció la instalación de la 
línea telefónica 212 30 80, en 
la que se dará información 
a los nayaritas interesados 
en participar en el proyecto, 
mismo que, a su conclusión, 
habrá generado un total de 90 mil empleos. 
“Daremos prioridad a los habitantes de la región 
para que el beneficio quede directo en las 
familias por donde pasará el Canal Centenario”, 
aseveró el gobernante.

En Hidalgo del Parral, Chihuahua se 
conmemora anualmente el aniversario 
luctuoso delGeneral Francisco Villa, asesinado 
por traición el 20 de julio de 1923, sito en 
la rinconada de la calle Juárez y Gabino 
Barreda, cuya noticia fue publicada mediante 
“Extra” en “El Correo de Parral”, fundado 
por nuestro abuelo, Don José Guadalupe 
Rocha Araiza, según portada anexa.

Recuerdo aquél 20 de julio de 1961 cuando 
volaron bajo el cielo de Parral cincuenta 
avionetas estadounidenses, pertenecientes 
al Escuadrón Aéreo “The Western States 
Sheriff’s”, quienes dejaron caer, desde el 
lugar donde fue acribillado hasta el panteón, 
diez mil orquídeas hawaianas. Nuestro 
padre, Don José Guadalupe Rocha Chávez, 
acompañó a los visitantes.

Herberto Hamblenton, José Socorro Salcido 
y Friedrich Katz sugirieron en distintas fecha, 
se llevaran a cabo las “Jornadas Villistas”, 
precedidas por las cabalgatas que, en forma 

motorizada o a caballo, con más de diez mil 
jinetes, rinden homenaje al famoso “Centauro 
del Norte”, donde el próximo año tendrá la 
estatua ecuestre más grande del mundo... 
¡¡¡Viva Villa!!!

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Que los internos 
del Centro de Rehabilitación 
Social (CERESO), ”Venustiano 
Carranza”, a diario reciban un 
trato justo, digno y con buenos 
servicios dentro de la dinámica 
carcelaria, por nuestra parte 
tratamos siempre de realizar un 
trato digno y humano al interno, ya que esas fueron 
las indicaciones que nos dieron el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda y el 
Fiscal General, Edgar Veytia”, así lo manifestó en 
entrevista el titular de dicho centro penitenciario; 
Rafael Gamboa Soto. 

Abundó el entrevistado, que luego de concluir 
el periodo escolar dentro del CERESO, inician 
al interior del mencionado penal, la impartición 
de cursos de verano, con talleres artísticos, 
actividades deportivas, un club de lectura y 
un cine club cultural de películas mexicanas y 
extranjeras para los internos que quieran participar 

y recibir este tipo de actividades, 
disfrutándolas desde luego.

Agregó el funcionario, que los 
reclusos que deseen superarse 
académicamente en el Venustiano 
Carranza lo pueden hacer, ya que 
por medio del INEA, estudian su 
primaria, secundaria y preparatoria, 
asimismo el CECATI que imparte 
cursos de capacitación de corte y 
confección, mecánica automotriz, 

dibujo arquitectónico, datos de derecho, desarrollo 
humano, y en el área de sicología tenemos diario 
10 grupos trabajando en temas de desarrollo 
personal. 

En este mismo orden de ideas, dijo Gamboa 
Soto, “como cada año lo hacemos, estamos 
tramitando los permisos correspondientes para 
la visita general de los niños de todo el estado 
y que están de vacaciones, puedan visitar a 
sus padres y familiares que están presos, para 
que deje de ser una limitante, cuando les toque 
dicha visita, y que nada tenga que ver con los 
días destinados a la barandilla, eso quiere decir 

Los niños podrán visitar a sus padres que 
están recluidos en el Cereso: Gamboa Soto 

DICHO POR ROCHA
 José Guadalupe Rocha Esparza

¡Viva Villa!

que autorizaremos la entrada general durante la 
semana hasta que concluya el periodo vacacional, 
y sin límite de visitas”. 

Por último señaló Rafael Gamboa Soto, 
que dicho reclusorio está sobrepoblado ya que 
originalmente fue construido para albergar a 700 
internos y actualmente cuenta con poco más 

de 2 mil entre hombres y mujeres, por lo que 
subrayó, que ya está muy avanzado el proyecto 
del nuevo penal, y que de un momento a otro lo 
habrá de anunciar el mandatario estatal, lo que 
será sin duda alguna dijo, una importante obra 
que ejecutará el gobierno de la entidad, para 
beneficio del desarrollo de Nayarit. 

Roberto Sandoval reafirma 
su compromiso con la sección 

20: Antonio Carrillo 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con hechos  el gobernador 
reafirma su compromiso con los 
trabajadores al servicio de la 
educación, así lo señaló  el dirigente 
de la Sección 20 del SNTE, Antonio 
Carrillo Ramos, explicó que el evento 
donde se homenajeó al personal de 
apoyo y asistencia a la educación 
fue excelente, ya que este año por 
primera ocasión después de una 
década que no había asistido un 
gobernador a este tipo de eventos, 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, junto con su esposa Ana 
Lilia López de Sandoval y la directora 
de los SEPEN, Leticia Pérez García, 
estimula al sector administrativo al 
recibir estímulos que se han ganado 
por su constante labor ininterrumpida 
en la educación.

Comentó además que la labor 
que hace el personal de apoyo 
y asistencia a la educación en el 
escritorio, en las áreas administrativas 
o manuales es de suma importancia 
y por ello la presencia del Ejecutivo 
Estatal estimula a los trabajadores 
que sienten el respaldo de su 
gobernador, quien “además se 
compromete a darles buen trato, 
a cumplir con su responsabilidad 
de pagarles un salario a tiempo y a 
seguir respondiendo a las peticiones 
que como sindicato le plantearemos 
en el futuro”.

El líder magisterial de la Sección 
20 aceptó que como representante 
de los trabajadores del SNTE, 
estuvo presente reconociendo y 
estimulando el trabajo que realizan, 
mismo que es necesario para el 
sector educativo, por lo que debemos 
seguir trabajando en equipo, junto 
con los demás sectores del sistema 

“ya que buscamos como primordial 
reto, alcanzar la calidad educativa, 
porque eso buscamos todos los 
actores que tenemos algo que ver 
con el sector educativo nacional”.

Para ello, dijo, también buscamos 
que junto con los demás actores, 
como los padres de familia, la 
sociedad en general los maestros y 
los alumnos, tengamos las mejores 
escuelas y que nos permita la 
formación de nuevos ciudadanos 
con perfiles más sólidos y muchos 
más preparados, dispuestos a 
fortalecer las instituciones del 
estado y del país.

A la fecha, dijo Carrillo Ramos, 
no se ha presentado una demanda 
de falta de personal de apoyo, sin 
embargo reconoció que hay algunas 
escuelas que requieren de ese 
servicio, por lo que consideró que 
se debe hacer un reajuste que “ya lo 
planteé a la autoridad educativa hace 
algunos meses para que se revisara 
la estructura ocupacional del personal 
administrativo, a efecto que donde 
se requiera, allí haya un trabajador 
de intendencia o secretaria, porque 
hay centros educativos que tienen 
ese personal demás o incluso está 
centralizado en los servicios de 
educación pública”.

Señaló que esperará una 
respuesta a la petición que hizo 
con el fin de analizar dónde hay 
más personal y dónde se requiere 
incrementarlo, para que así, después 
de un buen análisis y el estudio 
correspondiente, las jefaturas de 
sector, las jefaturas de enseñanza 
y las direcciones de los niveles, 
puedan contar con ese personal 
tan necesario para complementar 
la tarea educativa, concluyó. 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Maestros adheridos a la Sección 49 del SNTE, 
se manifestaron en contra de quién o quienes resulten 
responsables de la “desaparición” de más de 1, 200 millones 
de pesos (más los intereses que se están generando en 
la actualidad), por concepto del Fondo de Pensiones y 
Jubilaciones, los cuales no han sido entregados a dichos 
mentores después de haber cumplido ellos con responsabilidad 
su labor educativa. 

 El profesor Abel Briones Guevara, dio a conocer la 
inquietud que tienen casi 3,600 maestros adheridos a la 
Sección 49 y miembros de la Casa del Jubilado y Pensionado 
del SNTE, ya que el Fondo de Pensiones y Jubilaciones 
de dichas organizaciones no ve claro para cuándo puedan 
recibir los recursos resguardados y retenidos por gobierno 
del estado, que ascienden a más de 1,200 millones de 
pesos.

Algunos de los maestros inconformes dijeron, que el actual 
Secretario General de la Sección 49, Ignacio Langarica, al 
parecer se esconde y no da la cara para hablar del tema, ya 
que él era el responsable directo de la cartera del Fondo de 

Pensiones y Jubilaciones en 
dicha organización sindical, 
“por lo que levantamos 
nuestra más enérgica protesta 
al no tener respuesta a nuestra demanda”.

Briones Guevara indicó, que para lograr los beneficios 
del Fondo de Pensiones y Jubilaciones los maestros 
tenían que aportar un peso y en cambio el gobierno del 
estado aportaría dos más, han pasado 25 años y aún los 
Pensionados y Jubilados siguen aportando (según consta 
en los cheques oficiales emitidos), para ello empezaron con 
el 0.4% y hoy en día se está cotizando en 9.6% y al parecer 
no hay dinero disponible para cubrir los pagos. 

Para finalizar, el portavoz de los maestros inconformes 
señaló, que desde que llegaron a ocupar la Secretaría 
General de la Sección 49 del SNTE, los profesores José 
Manuel Quintanilla Rentería, Mirna Manjarrez Valle, Alberto 
Salinas Cruz, Miguel Ángel Mú Rivera y Miguel Ángel 
Islas Chío,  nunca hablaron en favor de los Pensionados 
y Jubilados en su momento y los problemas que dejaron 
aún no hay fecha de posible solución. 

Por Oscar Verdín Camacho

Como sucede prácticamente en 
todas las temporadas de lluvias, muchos 
terrenos baldíos no son limpiados por sus 
propietarios, lo que representan fáciles 
focos de contaminación puesto que hay 
quienes ahí arrojan la basura.

Además de ello, la altura que alcanza 
la maleza puede ser utilizada por 
delincuentes para esconderse cuando 
planean algún ilícito o bien cuando 
huyen tras concretarlo.

Agentes de la Policía Municipal de 
Tepic indicaron que los comités de 
acción ciudadana deberían apoyar 
al ayuntamiento para localizar a los 
dueños de esos baldíos, con el fin de 
que cumplan periódicamente con su 
limpieza, lo que ayudaría en tareas 
de seguridad. Y es que precisamente 
en esos lotes han sido encontrados 
grupos de ladrones.

Colonias como la del SPAUAN, Ciudad 
del Valle, 15 de Mayo, Ferrocarrileros, 
entre otras, tradicionalmente cuentan 

con terrenos abandonados a los que 
no se les da atención, por lo que con 
frecuencia se convierten en basureros 
en los que abundan las ratas y otros 
animales. 

A pesar de lo que implica, la limpia 
de terrenos baldíos no parece haber 
tenido mayor atención.

“Principalmente en las noches 
esos lotes representan mayor peligro 
porque con facilidad ahí se esconden 
los malandrines”, indicó un agente de 
seguridad.

Por Oscar Verdín Camacho

Cada vez más escuelas de nivel 
básico en Tepic están contratando 
seguros para los estudiantes, como una 
manera de protección durante el horario 
que permanecen en el plantel.

La medida, que en algunas escuelas 
tiene al menos un año, se ha ido 
extendiendo y en el próximo ciclo escolar 
la adoptarán en otros planteles de 
preescolar, primaria y secundaria.

Antes de concluir el reciente ciclo 
escolar, maestros de diversas escuelas 

Maestros jubilados y pensionados 
exigen a los implicados de desaparecer 

mil 200 mdp regresen ese recurso 

realizaron reuniones con padres de 
familia para ponerlos al tanto del 
seguro con que contarán los niños 
a partir de que reinicien clases en el 
mes de agosto. El seguro tendrá un 
costo por cada alumno y dependerá 
de la cobertura.

Se explicó que ante cualquier 
accidente o situación de emergencia 
de algún estudiante, será llevado al 
hospital con el que tenga convenio 
la respectiva aseguradora, para así 
garantizar que se le brinde la debida 
atención. Posteriormente el padre 
de familia o tutor decidirá si traslada 
a su familiar a otro nosocomio o lo 

mantiene en el mismo lugar hasta su 
recuperación.

De acuerdo con los datos ventilados, 
la idea es que el hospital privado más 
cercano a la respectiva escuela sea 
donde se brinde la atención.

En el nivel básico los accidentes 

más comunes tienen que ver con niños 
que caen de resbaladillas y columpios, 
que sufren descalabradas o que caen 
por escaleras, entre otros.

El seguro permitirá el rápido traslado 
a un hospital, incluso antes de dar aviso 
a los padres del menor accidentado.
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Los abogados nayaritas 
tenemos que estarnos 

actualizarnos: Aldo Becerra 

Opinión Política

*Bienvenido Peña Nieto a Nayarit 

6

La tarde de este martes, el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, arribó 
a tierras nayaritas, donde este miércoles 
realizará diversas actividades oficiales; el 
jefe del Ejecutivo federal fue recibido en el 
aeropuerto de Tepic por el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda.

Desde que era candidato a la Presidencia 
de la República, Peña Nieto se ha mostrado 

muy cercano a 
los nayaritas, 
d e b i d o  a 
l a  a m i s t a d 
con Roberto 
Sandoval,  lo 
que ha valido 
para que en 
la entidad se 
estén realizando 
macro proyectos 
como el Canal 
C e n t e n a r i o , 
Agroparques, 
C a r r e t e r a 
Jala-Bahía de 
Banderas y, 
próximamente, 

el Puerto Nayarit.

“El presidente Enrique Peña Nieto quiere 
mucho a Nayarit; el presidente Enrique Peña 
Nieto es el que ha dado por Nayarit, a año 
y medio de su gobierno, más que todos los 
presidentes de la historia; otros presidentes 
venían solamente a dar la vuelta a Riviera 
Nayarit, ni siquiera venían a Tepic, ni siquiera 

venían a El Nayar, y el día 
de hoy el presidente Enrique 
Peña Nieto viene con toda 
esa alegría y con todo ese 
ánimo de seguir aportando 
a los nayaritas ese beneficio 
que tanto nos hace falta”, 
dijo el Gobernador de la 
Gente, previo a la llegada 
del Presidente.

Al mediodía de este 
miércoles, Peña Nieto estará 
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Ya llegó el Presidente Enrique Peña 
Nieto a Nayarit: Roberto Sandoval 

¡Hola que tal amigas y amigos! Hoy 
reflexionaremos sobre el “Ánimo” 
que cada uno de nosotros tenemos 
diariamente, para que podamos 
sentirlo y tenerlo al máximo nivel, y 
para esto efectivamente no siempre 
las circunstancias de la vida están 
a nuestro favor, no siempre cada 
propósito resulta como quisiéramos, 
es más hasta parece que todo 
se hubiera confabulado contra 
nosotros. Ante éstos pequeños y 
grandes reveses en la vida ¿Cómo 
solemos reaccionar? ¿Nos dejamos 
dominar por las circunstancias, al 
punto de sentirnos desesperados 
o nos apoderamos de la situación, 
la encaramos y nos colocamos 
por encima de ellas y tomamos 
la dirección con ánimo para 
solucionarlas? Ésta pregunta tiene 
su importancia, porque en la vida 
cada momento, cada circunstancia 
tiene sus propias características, 
sin embargo aclaro que podría 
decirse que las personas tomamos 
dos actitudes: una sería dejarse 
arrastrar por la corriente y los que 
aprendemos a nadar contra ella. 

Es decir con lamentable frecuencia 
vemos a personas que pierden la 
cabeza cuando les azota algún viento 
contrario, se quejan de su suerte 
y se dejan aplastar por cualquier 
contrariedad. Aquí es donde es 
importante analizar cómo estamos 
de ánimo, para pensar, reflexionar 
con calma y Fe la situación, a lo 
que poco a poco se podrá levantar 
el ánimo.

 • “Ante la caída toma la decisión lo 
más rápido posible de levantarte con 
fe, optimismo y fuerzas para triunfar” 
Los pensamientos positivos que 
tengamos son las herramientas más 
eficaces para anular el desánimo, 
por tal motivo también existe la 
otra clase de personas que saben 
remontar el vuelo, emprender 
la lucha de nuevo, ya que si la 
causa es justa, el éxito llegará con 
toda seguridad, en la medida que 
cada día se despierte, se levante 
con él ánimo para empezar de 
nuevo y no dejarse aplastar por 
las circunstancias adversas, que 
efectivamente en la vida así es: 

“Las circunstancias no siempre 
son favorables” . 

Sin embargo aquí es donde está 
el reto de la vida, que si hacemos un 
esfuerzo diariamente para mantener 
como un buen hábito, iniciar el día 
con un pensamiento positivo, como 
el de agradecimiento por la vida al 
empezar el nuevo día, es básico 
para contar con ánimo. “Si queremos 
salir adelante y avanzar pensemos: 
que tenemos la capacidad de 
enfrentar las situaciones difíciles, los 
contratiempos por más imposibles 
que parezcan” Otra herramienta para 
tener y mantener el ánimo al máximo 
nivel es recordando momentos en 
nuestra vida en los cuales hemos 
sido felices, es fundamental porque 
a partir de ello nos facilitará pues el 
levantarnos de nuestros fracasos, 
mantener y conservar fresca la 
“Esperanza” cuando parezca que 
todo está perdido. 

Será la razón de tener un espíritu 
valeroso que por supuesto con la 
ayuda de Dios como nuestro aliado 
siempre será la fortaleza quien con 
su brazo poderoso nos permita 
superar cualquier obstáculo en la 
vida. Y para finalizar ésta reflexión 
les comparto de otra herramienta 
muy útil que es la de admirar, 
apreciar y reconocer la naturaleza 
maravillosa del cual estamos 
rodeados; el amanecer, el sol, el 
cielo, el atardecer, el anochecer, 
la luna, las estrellas, las flores, el 
cantar de los pájaros, el mar, etc. 
Todo eso nos hace tener “El ánimo 
en alto nivel” y con el valor agregado 
de cosas tan importantes como el 
Amor, una caricia, un abrazo, una 
sonrisa, un te quiero, un te amo, 
una palabra de aliento, son la magia 
de la vida para todos los seres 
humanos, disfrutar cada momento 
aún en las situaciones difíciles 
nos hará mantenerlo al máximo, 
juntos en familia, en pareja, con 
amigas y amigos, compañeras y 
compañeros de viaje, ¡Ánimo! Les 
mando un gran abrazo y espero 
como siempre sus comentarios 
a mi correo: lilyher_23@hotmail.
com o a mi Facebook: Liliana 
Hernandez.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El licenciado Aldo Becerra Cruz, 
Presidente de la Asociación de Abogados 
en el estado de Nayarit, dio a conocer en 
entrevista, que con todas las reformas que 
se están dando a nivel nacional y a nivel 
internacional, para todos los abogados 
implica ya una nueva forma de ver el 
Derecho y una nueva forma de aprenderlo 
también.

Por lo que abundó, “no solo se trata de 
saber de leyes publicadas y aprobadas sino 
de una nueva forma de conceptualizar y de 
entender lo que es la función del abogado, 
quienes se deben actualizar con nuevos 
paradigmas, nuevas formas de estudiar 
y casi casi regresar a la escuela, porque 
todos los abogados tienen que estarse 
actualizarse a los tiempos modernos”.

Y reiteró, los abogados tenemos que 
actualizarnos constantemente 
y estudiar de forma ardua 
ya que no es suficiente 
leer lo que dice la ley para 
entenderla, sino lo que hay 
detrás de ella, cuál es lo 
que sustenta esta ley y qué 
discusiones se llevaron a cabo 
para aprobar determinada 
reforma, el abogado deberá 
ser más sensible a lo que 
hay detrás de cada creación 
de leyes”.

Becerra Cruz, el día de 
ayer estuvo en el evento de 

la Federación de abogados como invitado 
especial e indicó, “la actualización de las 
reformas es una nueva forma de ver el Derecho 
en México, durante los últimos años se nos han 
dejado venir intensas marejadas de nuevas 
reformas sustanciales que rompen con la 
forma como tradicionalmente se conocía el 
Derecho, una de ellas es la Reforma Fiscal 
y otra es la Reforma Energética, que ataca 
directamente el Artículo 27 Constitucional, 
y no es la forma como aprendimos Derecho 
en México muchos de nosotros, sino que 
debemos entenderlo ya de otra manera 
más actualizada”.

Por último el líder de los abogados 
nayaritas dijo, estas son solo discusiones, 
que al final de cuentas el resultado de una 
ley no lo vamos a ver hasta que se aplique, 
y debemos de entender cuáles son los 
motivos y cuál es el sentir de la población 
para poder efectuar todas las reformas que 
se estarán dando.     

“EL ÁNIMO EN ALTO NIVEL” 

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Liliana y Alfredo ganadores
En el segundo concurso estatal de voces

Política Política

Reconocimiento legal a los sitios sagrados 
de los indígenas: Armando García 

II Festival de la Tortuga Marina Playa Platanitos
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• Liberación de tortugas, concursos de pintura, dibujo y fotografía, entre otras actividades, deportivas, 
culturales y artísticas, además de su Feria de Turismo Ambiental se vivirán del 25 al 27 de julio.

Por Lázaro López.

Tepic.- Organizado por el 
Movimiento Antorchista de Nayarit 
(a caray, no sabíamos que también 
promovieran la cultura, en este 
caso el canto), el pasado domingo 
en la capital nayarita se llevó a 
cabo el segundo concurso estatal 
de voces en donde participaron 
bastantes interpretes en diferentes 
categorías desde niños, jóvenes y 
adultos. Los asistentes a este evento 
disfrutaron de una bonita mañana 
llena de música con las diferentes 
interpretaciones de los participantes, 
que después de la actuación de cada 
uno de ellos, el jurado calificador 
que estuvo formado por diversas 
personalidades y conocedoras de 
esto, por ejemplo la cantante Lupita 
Lomelí, el presidente de la Asociación 
de Compositores de Nay. (Aconay), 
Federico Escobedo Nava; el director 

musical del grupo "Súper Latín Show", 
Héctor Manuel Rivera; el director 
estatal del Movimiento Antorchista de 
Nayarit, Ing. Héctor Hugo Villegas, 
entre otras celebridades, se vieron 
en aprietos para designar a los 
ganadores, pues el certamen tuvo 
mucha calidad a pesar de lo corto 
que duró el evento.......... 

Al finalizar esto, logramos platicar 
con Liliana Hernández, talentosa 
cantante que en ese día dio 
muestras de su gran profesionalismo 
al interpretar a dúo el tema "Me 
gustas" con el otro cantante Alfredo 
Cantabrana, dejando un grato 
sabor de boca a la concurrencia, 
quienes aplaudieron con muchas 
ganas a este dueto al termino de 
esa canción. Como te sientes con 
este premio que obtuvieron? a lo 
que comentó: "Muy contenta por 
esto, pero más alegría me da el que 

se realicen este tipo de concursos, 
en este tipo de eventos es donde 
surgen los talentos y hoy la mayoría 
de los que cantaron demostraron 
que tienen madera para seguir en 
esto y si les gusta pues que le echen 
ganas, vale la pena para que todos 
los que gusten participar lo hagan, 
la verdad me sorprendió que estas 
personas (antorcha campesina) 
apoyen la cultura". 

Sabemos que esto va a continuar, 
se ganaron el pase para participar 
en el concurso de canto a nivel 
nacional que se va a realizar en 
enero del 2015 en Puebla, "Así 
es, la cosa no queda ahí, vamos a 
estar en ese gran evento organizado 
también por Antorcha Campesina 
y será una gran satisfacción estar 
ahí presentes, nosotros - siguió 

diciendo- por 
nuestra parte 
nos vamos a 
preparar día 
con día tanto 
Alfredo como 
su servidora 
para dejar grata 
presencia en 
ese lugar así 
como para 
poner en alto 
el nombre de 
nuestro estado, pues aquí hay un 
potencial muy grande en el arte, 
la música, el teatro y los nayaritas 
pedimos solo una oportunidad 
para demostrar nuestro trabajo, la 
música será siempre libertad del 
alma. El lugar como que no era el 
adecuado para esto, le preguntamos. 
Fijate que si es cierto, pero a falta 

de, creo que los organizadores 
hicieron lo que pudieron, pues 
habiendo otro mejores lugares ( el 
auditorio Miguel Alemán, La concha 
acústica, el teatro del pueblo, etc.),  
al publico, a la gente no le importó 
eso, pero si sería conveniente que 
las autoridades de gobierno pongan 
atención a esto para que apoyen 
mas -finalizo diciendo.

Ha comenzado la temporada de 
anidación y liberación de las diferentes 
especies de  tortugas marinas que 
visitan las costas de la Riviera 
Nayarit y con ella el II Festival de la 
Tortuga Marina en Playa Platanitos, 
municipio de Compostela. La cita 
es del 25 al 27 de julio.

Enmarcado con la plenitud de las 
vacaciones de verano, este festival 
ofrece al turista una variada y productiva 
serie de actividades deportivas, 
culturales, artísticas y especialmente 
ambientales, promoviendo valores, 
conocimientos y prácticas en favor 
de la naturaleza.

Playa Platanitos Ecológico A.C., 
de la mano de los pobladores de la 
localidad realizan un gran esfuerzo 
para llevar a cabo un festival digno 

Tepic.-Una de las acciones emprendidas 
por la Trigésima Legislatura, que preside 
el diputado Armando García Jiménez, 
es la aplicación del Plan de Desarrollo 
Institucional del Congreso de Estado,en 
el que se contempla la protección a los 
derechos culturales de los pueblos indígenas 
y reconocer los lugares y centros sagrados 
de Nayarit.

Ante este interés puntual de los legisladores 
locales nayaritas, aprobaron por unanimidad 
el dictamen con proyecto de decreto que  
reforma y adiciona  diversas disposiciones 
de la Ley de Derechos y Cultura Indígena 
para el Estado de Nayarit.

En la entidad, existen pueblos indígenas; 

Coras, Huicholes, Tepehuanos y Mexicaneros;  
mismos que a partir de la aprobación de 
esta reforma cuentan con reconocimiento 
legal de sus sitios sagrados; lugares donde 
se trasmiten conocimientos ancestrales de 
generaciones en los que se fortalece la 
identidad indígena.

Los principales lugares de culto para 
los huicholes, son cinco sitios sagrados 
que corresponden con los cinco puntos 
cardinales, uno de ellos es Tatei Haramara, 
la madre del maíz de los cinco colores, el 
cual se encuentra al Poniente; es la puerta 
sagrada de entrada al quinto mundo, y está 
representado por las dos piedras blancas 
(Tatei Waxieve y Tatei Yukawima) que se 
levantan en la Isla del Rey, frente al puerto 

de San Blas, Nayarit.
A Haramara, es el sitio donde 

acuden los huicholes para dar gracias 
y para pedir por la fertilidad de las 
tierras; sitio sagrado de Haramara, 
considerada por la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
como terreno nacional que se escrituró a 
nombre de la Unión Wixárica.

En Nayarit, existen diversas comunidades  
que se encuentran dispersas por  todo el 
territorio, lo que implica que todas y cada 
una de ellas se identifican con determinados  
centros  ceremoniales  y sitios sagrados, 
mismos que en mayor o menor medida, 
representan un eje de referencia en la 
reafirmación de sus creencias ancestrales, 

y a la vez que reproducen y difunden 
entre nuevas generaciones el sentido de 
identidad que les da el ejercicio de sus 
usos y costumbres.

Los pueblos indígenas reconocen que 
dentro de sus  comunidades existen 
algunos sitios que tienen valor importante, 
tienen armonía con el entorno ecológico, 
representan gran relevancia al ser referentes 
de integración social y territorial, lo que 
constituyen  puntos de referencia  para la 
constitución del territorio de una cultura.

Se esperan más de 80 mil visitantes en el Centrobasket 2014
Ya se encuentra todo listo para que del 

1 al 7 de agosto la capital nayarita sea 
sede de un evento de talla internacional, 
Centrobasket 2014, justa deportiva que reunirá 

a las selecciones 
n a c i o n a l e s  d e 
basquetbol de 10 
países y a más 80 
mil visitantes, y que 
se realizará en el 
estado gracias a 
las gestiones del 
G o b e r n a d o r  d e 
la Gente Roberto 
Sandoval, informó el 
Director del Instituto 
Nayarita de Cultura 
Física y Deportes 
(INCUFID), David 
Aguilar Estrada.

“Ahorita se está 
trabajando sobre lo 
que será la duela, se 
está acondicionando 
el área de vestidores 
en el Auditorio de la 
Gente para que todo 
este de primer nivel 
como se merecen 
estos países que 
nos visitan a este 
Centrobasket, que 
después de 20 años 
de ausencia vuelve a 
México; su importancia 
radica en que es un 
torneo clasificatorio 
a las olimpiadas y 

•  Son lugares donde se trasmiten conocimientos ancestrales de generaciones 
en los que se fortalece la identidad indígena.

posteriormente a los Panamericanos”, 
señaló Aguilar Estrada.  

Explicó que con este evento no sólo 
se beneficiarán los deportistas nayaritas 
sino todos los sectores de la sociedad, 
ya que se espera que exista una derrama 
económica muy importante durante los días 
que dura, e informó que los boletos para 
acudir a ver los juegos saldrán a la venta 
el próximo jueves y tendrán un costo de 
entre 30 y 50 pesos.

“Es importante que los jóvenes deportistas 
de Nayarit se motiven viendo un espectáculo 
de este nivel y que validen el esfuerzo del 
Gobernador Roberto Sandoval por traer 

este tipo de eventos a tierras nayaritas, que 
la familia se haga presente, que convivan 
con sus hijos, la verdad es que el costo de 
los boletos es meramente simbólico, y se 
estarán vendiendo a partir del jueves en 
Palacio de Gobierno, en las taquillas del 
Auditorio de la Gente, en la Secretaría de 
Turismo y en las oficinas del Instituto del 
Deporte”, puntualizó  

Los países que participarán en el 
Centrobasket 2014 son Jamaica, Costa 
Rica, Panamá, Cuba, República Dominica, 
Islas Vírgenes, El Salvador, Bahamas, 
Puerto Rico y México como anfitrión con su 
jugador estrella, el nayarita Gustavo Ayón, 
quien milita con Halcones de Atlanta.

de ser visitado. En su primera edición 
se contó con la presencia de cinco 
mil personas aproximadamente. La 
presidente de la asociación civil, 
Lourdes  Santana, lo considera como 
“otra Semana Santa”.

“La intención de realizar el festival 
fue por la necesidad de mover el turismo 
hacia nuestra playa y al mismo tiempo 
enviar el mensaje a la gente, de no 
comercializar los productos de la tortuga 
a cambio de un beneficio económico, 
sino que cuidándola y protegiéndola 
puedes mover la economía y tener 

un turismo ambiental sustentable”, 
aseveró Santana.

La liberación de tortugas marinas 
es uno de los principales atractivos de 
este evento familiar que despierta la 
conciencia ambiental en los niños. La 
Feria de Turismo Ambiental presenta 
talleres y productos locales que 
refuerzan los conceptos.

Naturaleza,  bai le,  música, 
tradiciones, gastronomía, calidez, 
sol y playa, son algunas de las 
cualidades de 
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Gran final de Miss Gay Nayarit 2014

Lucio Carrillo agradece 
el apoyo de la gente

SocialesPolítica 11

Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

En una fuerte gira de trabajo 
el ahora regidor electo por la 
demarcación siete Lucio Carrillo, 
agradeció y se comprometió 
con la comunidad de los 
Sauces, Niños Héroes, Los 
Condominios, El Infonavit los 
Fresnos  y sus alrededores.

Cabe destacar que la 
demarcación siete es una de 
las más grandes, no solo de la 

capital nayarita, sino también 
de todo el estado, tiene más 
votantes que varios municipios, 
destacó el político tepicenses 
al señalar que ganar esta 
elección, fue voluntad y no 
de dinero.

F i n a l m e n t e  c o n  l o s 
compromisos, pero sobre 
todo con la humildad que le 
caracteriza Lucio Carrillo pudo 
ver al igual que nosotros, el 
respaldo de su comunidad. 
Felicidades.

10
Robín Zavala/ Texto y Fotos  

Un gran evento en beneficio de 
la asociación el Amor Cura, para 
enfermos con VIH Sida, se llevó a 
cabo el pasado fin de semana en la 
capital Nayarita, resultando como gran 
ganador de la noche, representante 
de El Nayar, que destacó entre otros 
13 participantes.

El jurado calif icador estuvo 
integrado por las personalidades 
más renombradas del medio de la 
moda y los certámenes tal como 
lo son Mary Castro, Juan Bernal y 
Jody Ramos.

La noche se complementó con la 
gran participación el talento local y 
foráneo con imitaciones de artistas 
como Thalía, Yuridia, Pitbull y Jenny 
Rivera.

Uno de los momentos más emotivos, 
fue cuando se reconoció la trayectoria 
del Hermilo Márquez Pintado, fundador 
y creador de este evento, quien, hoy 
de espectador,  ya que se tomo un 
descanso después de superar la terrible 
enfermedad del cáncer, con tan solo 
once meses de tratamiento.

El certamen se llevó a cabo en 
cuatro etapas, opening, victoria secret, 
gala y la sección de preguntas para 
las cinco finalistas.

A pesar de ser un evento largo, fue 
bien logrado, la conducción fue sosa, 
sin embargo la entrega de cada una 
de las personas que estuvieron en el 
escenario fue total, ya que hicieron 
vibrar a las casi mil personas que 
abarrotaron el lugar. 
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Por Jolumeca

Ixtlán Del Río, Nayarit.- Según 
informes de excelente credibilidad, 
presuntamente el licenciado en 
economía Lupillo Sánchez será 
el titular de COPLADEMUN, en 
la entrante administración priista 
que encabeza Pepe Alvarado, para  
aprovechar su exitosa experiencia 
en este rubro, no hay nada oficial 
es un rumor es cada vez se torna 
más fuerte en este aspecto, 

Hay que  hacer notar que el 
Lupillo Sánchez, tiene la capacidad 
y la estructura para aspirar a la 

alcaldía de este municipio avalado 
por una larga y fructifica carrera 
política que data desde sus tiempos 

estudiantiles. Vemos que siguen 
las invitaciones de chamba para 
este excelente funcionario público 
siempre  preocupado por servir a 
su comunidad.

Lupil lo Sánchez,  hombre 
carismático y de compromisos, 
respetuoso en los procesos 
equitativos de elección, político de 
vanguardia con amplia metodología 
en la gestión pública garante en este 
aspecto, estas cualidades políticas y 
personales, lo ubican como posible 
candidato para ocupar puestos de 
elección popular en las próximas 
elecciones.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Carlos 
Hernández, el famoso “Moro”, con la 
humildad que lo caracteriza comentó 
emocionado: el triunfo del tricolor en 
el municipio de Ixtlán, el pasado 6 de 
julio, fue complejo se ganó –dijo-, pero 
nos quedamos cortos; en la campaña 
exageró todo lo que podía hacer en 
caso de llegar al poder, gracia divina 
de un sistema democrático aun no 
perfecto.

La gente depositó el voto en la urna 
y está en espera; como es natural en 
espera que las promesas se hagan 
realidad, esta vez los que esperan 

que se cumplan las promesas, es 
la gente del PRI los que anduvieron 
casa por casa motivados por una casa 
y un buen trabajo,  por ese lado ya 
empezaron los conflictos por promesas 
incumplidas por desadaptado método 
de hacer política.

Para terminar con  lo antes dicho 
Carlos Hernández, abundó, será 
necesario un proceso de reflexión, de 
maduración como partido político, porque 
el o los métodos que se usaron en esta 
elección cuartearon las estructuras y 
cimiento del institucional, urge que 
se busquen caminos porque se corre 
el riesgo de perder las elecciones 
del 2015 y 2017, se ganó, pero nos 
quedamos cortos.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
estos momentos el promotor 
social el C.P. Alfredo Machuca 
González, encabeza  lucha para 
que se garantice un futuro con 
agua para todos y todas en el 
municipio y de manera muy 
especial en las comunidades 
serranas sin que el tema del 
vital liquide se politice, el líder 
panista reconoce la buena 
labor en este aspecto de las 
autoridades estatales.

Alfredo Machuca, enfatizó que 
defender el agua para todos no es 
un error, es una tremenda necesidad, 
todos tenemos que luchar para que 
las próximas generaciones tengan 
agua, por fortuna la lucha va por buen 
camino y hasta el momento se puede 
garantizar a todos los ixtlenses que 
tengan agua, lo cual es sumamente 
justo, y es lo correcto, porque el agua 
es un motor de crecimiento.

Por último Alfredo Machuca 
González, reitera su invitación a 
quienes insisten en utilizar el tema 
del agua en sus pugnas políticas, 
a dar vuelta a la página a trabajar 
todos juntos por el bienestar de 
Ixtlán del Río, y su gente, que nadie 
salga perjudicado para eso tiene que 
existir una correcta distribución sin 
fines políticos porque todos tenemos 
derecho a éste preciado líquido.

El PRI ganó en este municipio, pero nos 
quedamos cortos: Carlos Hernández

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
Presuntamente el alcalde Ixtlense, 
Salvador Muñoz Hernández, 
cansado de las constantes 
manifestaciones del SUTSEM para 
mostrar su inconformidad en contra 
de sus plantones y desplantes, 
decidió tomar cartas en el asunto 

y en reunión especial con sus 
regidores acuerdan no basificar 
a ningún trabajador al término de 
la presente administración.

Con esta medida se frenará un 
poco el déficit económico generado 
por este sindicato dentro del actual 
ayuntamiento que cada quincena 
los sindicalizados limpian las 

arcas, además precisaron que en 
esta reunión se voto a favor para 
que en un periodo de 10 años no 
existirá incremento en la planta 
sindical, la basificación la recibirán 
elementos sin parentesco con 
sindicalizados.

Todo indica que de golpe y 
porrazo, el edil Salvador Muñoz 

Hernández, con un reforma de este 
pelo permitirá a las administraciones 
venideras a que puedan cumplir 
con sus compromisos salariales, 
sin tanta sangría y puedan realizar 
mayor obra pública en beneficios 
de los habitantes que empieza 
a ver a este sindicato local con 
terror y como posible causa de 
enfrentamientos.

Lupillo Sánchez puede ser el 
próximo titular de Coplademun

Se acabó el negocio del SUTSEM: Chato Muñoz

El agua es legítimo derecho de 
los ciudadanos: Alfredo Machuca
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Cárcel para quienes contaminan 
el medio ambiente: Campesinos

Clausura del ciclo escolar 2013-2014 en la 
escuela secundaria técnica “Rey Nayar” del Filo 
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ecualaT

La primera etapa del Canal Centenario 
ya cuenta con la autorización por parte 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (SEMARNAT), 
en materia ambiental, así lo señaló 
Roberto Rodríguez Medrano, titular de 
esta dependencia en Nayarit.

El delegado de esta dependencia 
asentó que esta obra arrancó el día 
de ayer en la Derivadora El Jileño, 
municipio de Santiago Ixcuintla, luego 
de quedar solventados todos los 
procedimientos necesarios en materia 
ambiental y así, obtener la autorización 
por parte de la Dirección General de 
Riesgo e Impacto Ambiental (DGIRA), 

para el inicio de la obra. Agregó que 
fue determinante la coordinación 
interinstitucional entre la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA), la 
SEMARNAT y el Gobierno del Estado 
para el logro de este fin.

Asimismo, detalló que el problema 
de inicio se debió a que cuando la 
parte del canal fue construida, hace 
más de diez años, nunca se realizaron 
los trámites necesarios en materia 
ambiental, simplemente se procedió 
a su construcción. Derivado de las 
gestiones que el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda 
realizó ante la federación, es que se 

obtuvo el recurso para la construcción 
y modernización del Canal Centenario, 
por lo cual fue necesario iniciar con 
los proyectos ejecutivos y trámites 
necesarios y pertinentes.

El funcionario federal estableció 
que la instrucción del Gobierno de 
la República es muy clara, al buscar 
generar las condiciones para el 
desarrollo económico de las y los 
mexicanos, siempre observando el 
marco normativo, lo que ofrece ahora 
esta magna obra de 7 mil mdp y una 
generación de 2 mil empleos en el 
presente año y cerca de 90 mil, en 
los venideros.

Por. Juan Bustos. 

Cientos de productores del campo 
ignorábamos lo contaminado que esta 
el río Santiago hasta que ustedes 
dieron a conocer en sus respectivos 
medios el alto índice de contaminación 
en el que se encuentra el río Santiago 
o Lerma expresaron el día de ayer 
campesinos del municipio de Tuxpan 
en nuestra visita de trabajo por el 
recinto del comisariado ejidal, mismos 
que están verdaderamente impactados 
principalmente por la irresponsabilidad 
de los gobernantes de los estado de 
Jalisco y Nayarit que desde hace 40 o 
50 años han estado simulando que no 
pasa nada y lo peor del caso es que las 
personas que viven muy cercas del río 
Santiago o Lerma están muriendo de 
todo tipo de enfermedades relacionadas 
con el cáncer. 

El río Santiago se origina en los 

manantiales de Almoloya del Río, 
en el Estado de México, atraviesa 
hacia el noroeste del Valle de Toluca, 
y desagua en el lago de Chapala. 
Tiene una longitud de 708 km y drena 
una  cuenca de 47.116 km², desde su 
nacimiento hasta su desembocadura 
en el océano Pacífico.

Fue conocido como el río Grande de 
Toluca, Río Grande Chicnahuatenco o 
Río Chignahuapan, cuya etimología de 
origen náhuatl significa nueve aguas o 
nueve manantiales. Se le relacionaba 
con el Mictlán o mundo de los muertos. 
Su nombre actual proviene de la ciudad 
del mismo nombre que fundó Martín 
Reolín Varejón el 29 de marzo de 1613 
en las inmediaciones de Santa Clara, 
nombre que hace alusión a la villa 
de Lerma en la provincia de Burgos, 
España, y que fue elegido por Reolín 
en honor al duque de Lerma, Francisco 

de Sandoval y Rojas, quien fue primer 
ministro del rey Felipe III.

P R E S E N C I A  D E 
CONTAMINANTES: 

En un estudio realizado en 2004 
para la CEAS, investigadores de la 
Universidad de Guadalajara analizaron 
sedimentos de 14 puntos sobre el río 
Santiago, incluyendo la cascada entre 
Juanacatlán y El Salto. Detectaron la 
presencia de metales pesados como 
plomo, mercurio, cromo, cobalto y 
arsénico. Estas últimas dos sustancias 
son carcinógenas, y está reconocido 

Canal Centenario cumple con las 
normas ambientales: SEMARNAT
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Tuxpan
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Por: Juan Bustos

TUXPAN.- Este próximo viernes 
se dará a conocer mediante una 
votación en el casino ejidal quien 
será el candidato del círculo Rojo 
grupo renovador Lázaro Cárdenas 
que habrá de contender con el 
candidato que represente al círculo 
Blanco Unidad Campesina por 
la presidencia ejidal del periodo 
2014-2017. 

Encabezando la lista del círculo 
rojo grupo renovador Lázaro 
Cárdenas se encuentra por orden 
alfabético el Doctor Armando Rafael 
Lares, Efrén Nieves Mora, Fernando 
Alanís Mercado mejor conocido como 
el “VILLA”, Guadalupe Partida a 
quien se le conoce como el Lupillón 
y Juan Gilberto Ceballos “Juan 
Parches”. Será uno de ellos quien 
habrá de contender con el candidato 
que postulen los integrantes del 
circulo Blanco Unidad Campesina 
quienes comentan que cinco de 
sus militantes: Eduardo Ponce 
Cruz actual síndico municipal, 
Eulalio Valderrama García, el líder 
campesino Javier de Dios Verdín,  
el Ingeniero José Manuel Zazueta 
García y el Profesor Norberto Flores 

están participando en una contienda 
interna en la que habrán de sacar 
al candidato que estará buscando 
suplir al ya saliente representante 
del Comisariado Ejidal de Tuxpan 
J. Félix Valdivia Martínez. 

Por lo pronto los ejidatarios 
simpatizantes y seguidores del 
círculo rojo grupo renovador Lázaro 
Cárdenas del Río estarán este 
próximo viernes a las 10 de la 
mañana eligiendo mediante una 
votación democrática al hombre que 
los representara en las próximas 
elecciones, en las que con su 
voto también estarán eligiendo 
a los integrantes del comité de 
administración del comisariado 
ejidal de Tuxpan por los próximos 
tres años. 

Será en los días inmediatos en 
los que estaremos dando a conocer 
los nombres de los candidatos de 
ambos grupos políticos, así como 
también los nombres de quienes 
formaran parte de las planillas 
que habrán de contender por la 
presidencia ejidal. 

Hasta la próxima. 

juanbustos69@hotmail.com 

Este próximo viernes el círculo 
rojo contará con candidato 
para la presidencia ejidal 

que las primeras dos afectan al sistema 
nervioso. El mismo estudio también 
señala la presencia de compuestos 
orgánicos sintéticos. Cerca de la cascada 
se detectó la presencia de bencenos, 
tolueno, xileno y furanos, entre otros. 
La toxicidad de estas sustancias es 
reconocida: los bencenos y furanos 
también son carcinógenas, el tolueno 
afecta el sistema nervioso, y tanto el 
tolueno como el xileno pueden afectar 
los riñones. 

En el Salto y Juanacatlán, el 
aire huele a ácido sulfhídrico, y las 
aguas grises y espumosas se han 
convertido en fuente de problemas 
de salud pública, provocando desde 
ronchas y problemas respiratorios hasta 
insuficiencia renal y cáncer. Desde 2002, 
y especialmente a partir de 2006, un 
movimiento socioambiental ha surgido 
en torno a estos temas, debido a que 
un número significante de personas de 
todas las edades han estado muriendo 

por enfermedades relacionadas con 
diferentes tipos de cáncer y tanto los 
gobiernos de los estados de Jalisco 
como de Nayarit deben de poner un 
alto a tanta irresponsabilidad que está 
afectando severamente nuestro medio 
ambiente. 

Castigos como sanciones económicas 
ejemplares y hasta cárcel para quienes 
atenten en contra de nuestro medio 
ambiente serían una medida drástica y 
efectiva para los malos gobernantes y 
para los grandes empresarios que con 
sus fábricas contaminan el rio Santiago 
y todo tipo de vida con sus desechos 
altamente tóxicos que además están 
contribuyendo a pasos agigantados 
en el calentamiento global. Ese es el 
punto de vista de una gran mayoría 
de productores del campo quienes 
ya están hartos de tanta simulación 
de parte de nuestros gobernantes 
quienes de una forma u otra son los 
responsables de lo que pase o deje de 
pasar. juanbustos69@hotmail.com

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Los maestros 
alumnos y personal docente de  
la escuela secundaria técnica, “REY 
NAYAR” de la comunidad del Filo, de 
esta cabecera municipal, dieron por 

terminado fin de cursos escolares 
2013- 2014, llevando a cabo la gran 
clausura, de este ciclo escolar, en 
este evento estuvo el contralor 
municipal Héctor Espericueta 
Ramírez, en representación del 
presidente municipal Rubén 
Benítez Rodríguez, acompañando 

al director de esta escuela Leocadio 
Hernández Benítez, J. Guadalupe 
Medina Ocampo, director de la 
escuela técnica # 34- “Rey Nayar” 
del ejido de la Presa, al profesor 
Asunción Loc Avena, señora María 
Isabel Marmolejo, presidenta de 
la sociedad de padres de familia, 

tesorera Aurora Ledesma Castillo, 
el profesor J. Guadalupe Lora 
López representante sindical 
del centro de trabajo y el señor 
López López, representante de 
la asociación.

Fueron quienes formaron la 
mesa del presídium  e hicieron 

entrega de reconocimientos a los 
mejores alumnos con excelentes 
promedios de calificación, los 
alumnos que se graduaron del 3° 
grado, realizaron tablas y bailes 
rítmicos, así como el cambio de 
escolta, como padrinos,  madrinas 
y padres de familia, se pudo 
observar la presencia del señor 
Rogelio Cobiellas Deras, Carlos 
Sillas, Matías Hernández, Gustavo 
Villalvazo, Roberto Yáñez Ambriz, 
Lupita Romero, Andrés Rivera, y 
muchos invitados más a esta gran 
clausura escolar.
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Firme apoyo a los “muchachos de oro” en Tepic

Tecuala Municipios

*Facilitar y apoyar a la creación de los clubes de tercera edad, una prioridad 
de Héctor González Curiel y su esposa

El alcalde Rubén Benítez nos tiene muertos de hambre a los trabajadores 

16 17

Somos 40 trabajadores 
libres, recolectores de basura, 
podadores, empedradores, 
pintores, jardineros, barrenderos 
y donde se nos necesite para 
cubrir los servicios de nuestra 
ciudad, algunos con antigüedad 
de 15 años y el menos 3 
años.

Hemos decidido tomar, la 

central de maquinaria ya que 
este mal gobierno está matando 
nuestra familia de hambre, 
recibimos un mísero salario del 
cual a la fecha se nos debe 10 
quincenas, 40 días de aguinaldo, 
2 ajustes de calendario (5 ó 6 días 
de salario al año), sin derecho 
a vacaciones, menos a prima 
vacacional, sin implementos 

para realizar nuestras labores, 
sin Seguro Social, sin ningún 
otro derecho que ampara al 
trabajador en la Constitución.

Te ped imos cundieres 
ciudadano, entiendas que este 
es un grito desesperado ante la 
negativa a pagarnos por parte 
del Presidente y Regidores del 

Cabildo.
En este momento no contamos 

con dinero para darle de comer a 
nuestros hijos, ni para sostener 
este movimiento; pero si contamos 

con el valor y la decisión de llevar 
hasta las ultimas consecuencias, 
aunque no estemos amparados 
por un sindicato; pero somos 
trabajadores y somos pueblo. 

Tepic.-Con más de una 
decena de nuevos clubes de la 
tercera edad conformados, la 
administración que encabeza 
Héctor González Curiel 
ratifica  su compromiso 
por el bienestar y la sana 
convivencia de los adultos 
mayores de la capital nayarita, 
apuntó Lizette Bertrand, 
Directora de DIF Tepic, 
durante la ceremonia de toma 

de protesta de un nuevo club 
en Villas de la Cantera.

La Directora de este 
organismo, en representación 
de Héctor González Curiel  
y de su esposa, Elizabeth 
Ruvalcaba, presidenta del 
DIF Tepic,  explicó a los 
presentes las acciones que 
se han venido realizando para 
favorecer a los “muchachos 

de oro” (personas adultas 
mayores), como son la 
rehabilitación de sus casas  
club o la entrega apoyo 
económico para superar 
necesidades urgentes.

“El presidente municipal 
de Tepic, Héctor González 
Curiel y su esposa la Sra. 
Elizabeth Ruvalcaba, tienen 
un fuerte compromiso con 

los “muchachos de oro”; 
durante toda su gestión han 
gestionado  los programas 
de la federación con un 
sinnúmero de beneficios 
para ustedes;  el objetivo 
es regresarles un poco de 
lo mucho que han dado a 
las familias de Tepic”, indicó 
Lizette Bertrand.

El club Vivir Bien, de 

AL PUEBLO DE TECUALA

reciente conformación,  se 
viene a sumar a los 11 que 
durante la administración de 
González Curiel se unieron, 
mismos que han sido sumados  
a todos los beneficios que su 
administración brinda.

Finalmente, la Directora 
de DIF Tepic les expresó a 
los presentes que aunque 
ya están casi al término del 
periodo constitucional del  
XXXIX Ayuntamiento, dicho 
club contará con todo el apoyo 
de ellos, buscando que les 
llegue la mayor cantidad de 
apoyos posibles y que ese 
sector siga debidamente 
atendido como se merece.
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Este martes el presidente Peña Nieto pernoctó 
en Tepic y hoy miércoles visita el Nayar.
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L a  e c o n o m í a 
n o r t e a m e r i c a n a 
está en una fase 
de estancamiento y 
no logra recuperar 
dinamismo. Por otro 
lado USA no cesa sus 
guerras imperiales. 
Pareciera que e l 
poderío económico 
se desvanece y el 
poderío mil i tar se 
engrandece.  Esta 
aparente contradicción 
se antoja desmembrarla 
para saber que está 
pasando con el coloso del norte. Los que saben 
dicen que la historia no es lineal ni de ciclos 
recurrentes. Y como vivimos en el capitalismo 
global, EEUU debe valorarse en el contexto 
planetario. Algunos estudiosos aseguran que en 
la década pasada el imperio estadounidense ha 
sufrido derrotas militares y decadencia económica; 
que hoy enfrenta competidores más fuertes y 
la probabilidad de mayores derrotas militares. 
Citan ejemplos. Nos recuerdan que USA se 
vio forzada a retirar tropas de Irak después 
de una ocupación militar de toda una década 
dejando tras de sí a un régimen aliado de Irán, 
el adversario regional de EE.UU. La guerra de 
Afganistán con altos costos, retirada militar, 
regímenes subalternos débiles, descontento 

interno.  La guerra de Libia que causó la 
destrucción total de la economía petrolera en 
el Norte de África, la desintegración total del 
estado y de la sociedad civil y la emergencia 
de milicias armadas tribales y fundamentalistas 
opuestas a los regímenes subalternos de USA. 
Por otra parte América Latina ha rechazado 
los esfuerzos norteamericanos para derrocar 
al gobierno de Venezuela. El mundo entero  
repudia el embargo a Cuba. Proliferan las 
organizaciones regionales entre países que 
excluyen a USA. Y mientras disminuye la 
participación de EE.UU. en la balanza comercial 
de la región, Asia con China a la cabeza a 
ocupado el lugar norteamericano en los mercados 
latinoamericanos. Al mismo tiempo China financia 
el déficit de la balanza comercial de USA y 
revitaliza la economía estadounidense. Sin 
embargo la ofensiva norteamericana en América 

Latina se ha enfocado en el golpe militar en 
Honduras, en el sabotaje económico constante 
en Venezuela, en campañas electorales y de 
medios en Argentina, en la guerra cibernética 
en Brasil, en la estrechez de los vínculos con 
los gobiernos neoliberales complacientes de 
México, Colombia, Chile, Panamá, Guatemala 
y República Dominicana. 

Es innegable la pérdida de influencia del 
coloso del norte en América Latina durante la 
primera década del siglo XXI, pero aún así ha 
recuperado parcialmente algunos de sus clientes 
y socios. La recuperación relativa de la influencia 
de USA en la región ilustra que los "cambios de 
régimen" y la disminución en la balanza comercial 
no han desgastado suficiente los vínculos 

financieros y corporativos 
con los poderosos intereses 
estadounidenses, incluso 
en los países progresistas. 
Las políticas nacionalistas y 
los proyectos de integración 
regional emergentes siguen 
siendo vulnerables a los 
contraataques de EE.UU. 
Los norteamericanos pueden 
estar perdiendo clientes de 
derecha en América Latina 
pero los nuevos gobiernos 
de centro-izquierda están 
colaborando activamente 
con  l as  p r i nc i pa l es 
corporaciones mineras y 

agro-industriales y con las 
empresas de importación-exportación de bienes. 
Las estructuras corporativas, financieras, militares, 
políticas y culturales del imperio estadounidense 
continúan en su lugar y dispuestas a recobrar 
la hegemonía en el momento en que las 
oportunidades políticas se presenten.

Para el regreso hegemónico de USA ya hay 
nuevas figuras políticas con credenciales de 
progresistas y revolucionarios jugando roles 
en las nuevas redes de intercambio dirigidas 
por Norteamérica. En Chile la recientemente 
electa Presidenta "socialista" Michelle Bachelet 
y el peruano ex-nacionalista Ollanta Humala 
son grandes defensores de la Alianza Trans-
Pacífico de Washington, un mercado regional que 
compite con MERCOSUR y ALBA, y excluye a 
China. En México el Presidente Peña Nieto está 

Es importante que podamos 
comprender qué es un trastorno de 
la personalidad, cuándo sospechar que 
una persona tiene ese problema y saber 
cómo se le puede ayudar. También 
hay que conocer las características 
o síntomas que presentan estos 
problemas para así poder identificar a 
quienes los padecen y poder brindarles 
la ayuda especializada que necesitan. 
¿Se les puede ayuda? ¡Claro que sí! 
Los trastornos de la personalidad no 
se ven comúnmente en una familia 
o de forma regular en la sociedad; 
pero tampoco son problemas raros 
o desconocidos; son problemas que 
se presentan cada vez con mayor 
frecuencia en nuestra sociedad y 
en las familias actuales. 

     CARACTERÍSTICAS 
GENERALES. Estos trastornos se 
caracterizan un patrón asociado a la 
alteración de la percepción, reacción y 
relación que se tiene de las personas 
que lo rodean, relativamente fijos; son 
inflexibles en su forma de pensar y 
de relacionarse con los demás y son 
socialmente desadaptados. Esto 
quiere decir, que la manera en que 
habitualmente reaccionan y perciben 
las reacciones de los demás produce 
problemas en su relación con las 
personas que les rodea. Debemos 
mencionar un punto importante: se 
considera normal que las personas 
que tienen un patrón socialmente 
correcto, cuando observan que su 
forma de reaccionar no soluciona 
desacuerdos, buscan otras maneras 
de reaccionar y enfrentar la dificultad. 
Sin embargo, las personas que 
sufren algún tipo de trastorno de la 
personalidad, cuando se encuentran en 
la misma circunstancia son inflexibles, 
se altera su estado anímico y tienden 
a conducirse con agresividad. No 
tienen la capacidad ni la flexibilidad 
de cambiar su estrategia, por la 
tanto, su forma de relacionarse o 
de reaccionar ante las situaciones 
difíciles no toma cauces estables.

 Este es el punto que marca 

particularmente a las personas 
con trastorno de personalidad: que 
reaccionan siempre de la misma 
manera y esa forma de reaccionar 
es poco adecuada y no es bien 
aceptada por las personas que 
los rodean. Estos trastornos o 
patrones desadaptados tienden a 
durar toda la vida y los síntomas se 
presentan al principio de la edad 
adulta. Lamentablemente, si no hay 
una buena ayuda, una terapia o un 
buen tratamiento adecuado, eso que 
inicia se prolonga a lo largo de toda 
la vida y trae conflictos muy fuertes. 
Hay algo que agrava el panorama: 
las personas con estos trastornos 
generalmente no son conscientes 
de que su comportamiento o 
pensamiento es inapropiado. 
Al contrario, a menudo creen que 
su forma de reaccionar es normal 
y correcta. Estas personas, por 
lo mismo que no consideran que 
su forma de reaccionar y pensar 
sea incorrecta, no buscan ayuda. 
A pesar de que tengan problemas 
sociales o familiares; a pesar de 
que no logren tener una vida laboral 
estable, ellos consideran que su 
forma de ser es normal y correcta. 
Habitualmente, no buscan ayuda, 
son sus familiares o seres queridos 
quienes buscan la orientación de 
un psiquiatra, psicólogo o algún 
médico, para tratar de ayudarlos. 
Son puntos importantes que debemos 
tener en cuenta cuando hablamos 
del trastorno de la personalidad. 
En esencia, hemos dicho que estas 
personas no saben relacionarse con 
los demás, que tienen reacciones 
totalmente desadaptadas y que no 
ven su culpa en las malas relaciones 
que tienen con los demás y que, 
por lo mismo, no buscan ayuda. Es 
importante conocer los trastornos 
de la personalidad más comunes. 
En las próximas intervenciones 
analizaremos uno por uno para su 
mejor comprensión y su diagnóstico a 
tiempo.  Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas 
Celular 311 136 89 86.

Trastornos de la Personalidad.

El declive de Estados Unidos 
Por Octavio Camelo Romero

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

privatizando PEMEX y CFE aumentando con 
ello la independencia de EE.UU. del petróleo 
de Medio Oriente. El Presidente colombiano 
Santos está negociando el fin de la guerrilla 
para expandir la explotación multinacional de 
minerales y recursos energéticos localizados en 

regiones disputadas por la guerrilla. En Argentina, 
Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) ha 
firmado un contrato con el gigante petrolero 
Chevron para explotar un gran yacimiento de 
gas y petróleo conocido como Vaca Muerta. 
En fin, USA todavía está viva.
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Compostela

Compostela.- Por Donkey—Tras  
continuar con su gira de agradecimiento 
por la confianza que la gente le brindo, 
la Presidenta municipal electa Alicia 
Monroy Lizola, visito las comunidades 
serranas de Candido Salazar, el 
Tamarindo, Bella Unión y la Cucaracha, 
en donde anuncio que vienen buenas 
cosas para toda esa región.

Acompañada por el Diputado electo 
Francisco Javier Monroy y por el Regidor 
serrano Mario Rivera Burrusqueta, 
Monroy Lizola dijo que hay buen equipo 
para trabajar por todas y cada una de 
las comunidades que se encuentran 
enclavadas de la Sierra de Vallejo.

 “afortunadamente tenemos a nuestro 

amigo diputado Pancho y que me dicen 
de su regidor Mario Rivera, ustedes 
saben que haciendo buen equipo todos  
junto con el Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda le ira bien 
a los pueblos de la sierra, tengan por 
seguro que habrá cosas buenas para 
esta parte del municipio”, insistió.

Luego de saludar de manera directa 
a cada una de las personas de aquellas 
comunidades Monroy Lizola, agradeció 
que le hayan dado el voto para cumplir 
con el compromiso adquirido, “podemos 
decirle al señor Gobernador que la 
sierra de Compostela cumplió y que 
ahora viene lo bueno, porque siendo 
una región de las más marginadas, 
hay muchas necesidades que hay 

que cubrir, por eso por conducto de 
su Regidor y de nuestro Diputado 
haremos llegar a nuestro Gobernador 
la situación que viven todos ustedes 
para que se gestionen los recursos que 
sean necesarios y atenderlos lo más 
pronto posible”.

Agregó:  “Sabemos que hay 
innumerables carencias en la región 
conocemos de la problemática que 
viven como gente del campo, que como 
ganaderos ocupan que el gobierno volteé 
para que les apoye, que hay urgencia 
de atender los caminos saca cosechas, 
de impulsar el tema turístico para que 
la sierra sea conocida como un lugar 
más a visitar por los grupos de turistas 
que vienen a la Riviera Nayarit y traigan 

su dinero a la sierra;  conocemos de 
los problemas que tienen en el aspecto 
de redes de electrificación y en el de 
agua potable. Habremos de tomar en 
cuenta todo ello para que ustedes 
sean atendidos por el Gobierno en lo 
que le corresponde a los tres niveles, 
el federal, el estatal y por supuesto 
que nosotros como gobierno municipal 
también le entraremos a los pueblos 

de la sierra”, preciso.
Con una respuesta  a su Presidenta 

electa, habitantes de Cándido Salazar 
le ofrecieron una suculenta comida, en 
la que el sazón de la mujer serrana 
se manifestó en los platillos que 
compartieron como una muestra de la 
buena amistad que tiene la sierra con 
Alicia a la que consideran como una 
mujer de palabra que no les fallará.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.-Hoy miércoles  el presidente 
Enrique Peña Nieto visitará El Nayar, 
nuestro amigo presidente  ve en Nayarit 
a unos nayaritas echados para adelante, 
unidos en pro del desarrollo y buscando 
mejorar la economía, pero como sabe que 
Nayarit es uno de los estados que más 
valora su gestión y reconoce las reformas 
que le darán al país la sustentabilidad 
que nadie se la había dado, nos visita 

este martes para pernoctar en Tepic y 
el miércoles marcharemos al municipio 
Del Nayar en donde los habitantes saben 
aquilatar el trabajo del gobierno federal 
y del gobierno de la gente.

Lo anterior fue informado por el 
gobernador del estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, reconociendo la 
labor realizada por el gobierno de Peña 
Nieto y lo que ha hecho el Jefe del 
Ejecutivo Federal por nuestro estado.

Asimismo dijo estar muy contento por 
estar acompañando a los trabajadores 
auxiliares de la educación, después de 
que ningún gobernante lo había hecho 
durante 10 años, por ello después 
de entregar los apoyos al personal 
administrativo de la Sección 49 del SNTE, 
hizo entrega de cerca de 20 millones 
de pesos como estímulos y apoyos 
al personal de apoyo y asistencia a la 
educación que cumplen 10, 15, 20, 25, 
30, 35 y 40 años de servicio efectivo 

Alicia Monroy agradece  su apoyo 
a la gente de Sierra de Vallejo

 Luego de saludar de manera directa a los habitantes de Cándido Salazar, El 
Tamarindo, Bella Unión, Santa María de Jaltemba, Nuevo Ixtlán y la Cucaracha, 

Monroy Lizola, agradeció que le hayan dado el voto para cumplir con el 
compromiso adquirido;  hoy podemos decirle al señor Gobernador que la Sierra de 
Compostela cumplió y que estamos listos para trabajar en equipo para que a esta 

región le vaya mejor, aseguró. 

* Para las grandes obras se necesitará personal calificado y por ello estaremos apoyando al 
sector educativo para que tengamos gente más capacitada: Roberto Sandoval Castañeda
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promoción 2014 a 453 trabajadores de 
la Sección 20 en Nayarit.

Dijo que el personal administrativo 
es igual de importante que los docentes, 
por ello en su mensaje explicó que el 
apoyo al sistema educativo será con 
más infraestructura, más acercamiento y 
comunicación para mejorar las condiciones 
de la educación que tanta falta le hace a 
los nayaritas, “porque para la construcción 
del Canal Centenario, Costa Capomo, 
la Presa Las Cruces, el Puerto Nayarit 
y el agroparque, se necesitará superar 
los niveles educativos actuales, porque 
vienen empleos que necesitarán a 
personal calificado”. 

Sandoval Castañeda reconoció que 
está cumpliendo con su responsabilidad 
y espera que la historia lo juzgue por 
lo que le corresponde, ya que tiene la 
obligación de atender a los nayaritas 
en Seguridad de alto riesgo, educación 

para mejorar la calidad de vida de los 
nayaritas, salud, turismo, el campo y la 
generación de empleos, porque el robo a 
casas habitación, asaltos en la vía pública, 
los servicios públicos de agua potable, 
drenaje, aseo público, alumbrado, parques 
y jardines, entre otros, es responsabilidad 
de los ayuntamientos.

Señaló que cuando fue presidente 
municipal, su gobierno fue muy difícil 
porque y en una situación adversa con 
fuertes deudas, grandes cargas financieras 
“y logré salir adelante con grandes 
obras y en ese entonces la calificación 
de los servicios públicos alcanzó un 8.2 
puntos, porque el principal problema era 
la violencia y la inseguridad, por lo que 
los ayuntamientos que se integrarán 
a partir de septiembre, tendrán que 
cumplir con los compromisos a que se 
comprometieron”.
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Se contradice EU y se hace bolas: primero dice no tener 
pruebas de que Rusos atacaron avión, ahora que sí
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La minoría organizada es la 
privilegiada,que disfruta de los bienes 
que ofrece la vida social, es la que toma 
decisiones que benefician o afectan a la 
sociedad organizada o no organizada, en 
el que la mayoría empobrece y se vuelve 
miserable;parte de ella, es dueña de los 
medios de comunicación que domina a 
las masas, su función es  domesticarla, 
por qué no está organizada.

Es una sociedad compleja que está en 
constante renovación por el desarrollo de 
las fuerzas productivas y las mercancías 
desde el siglo II, aproximadamente; 
en el que la economíase moderniza y 
consigue su expansión en el siglo XVIII 
hasta la actualidad, que puede ser 
llamado “El imperialismo, fase superior 
del capitalismo”de acuerdo al libro escrito 
por el político ruso y comunista Vladímir 
Ilich Lenin en 1916.

Lenin (1870-1924), sentencia que 
la concentración de capital fortalece a 
los monopolios y solo compiten entre 
ellos; aquí el gobierno solo sirve a estos 
grandes monopoliosy no a la sociedad. Y 
que los bancos se fusionan con el capital 
industrial y forman el capital financiero, 
en el cual construyen una oligarquía 
financiera.

Estos monopolios y la oligarquía 
financiera, al exportar mercancías, 
penetran a los países menos desarrollados 
hasta llegar a la colonización; en el que 
los grandes capitalistas asociados a 
nivel internacional se reparten el mundo, 
apoyados por los gobiernos. Recuerdo 
algunas fotos de Hitler, que en cada foto 
es una posee, es decir, ensayaba para 
impactar a las masas; como en la película 
muda, llena de imágenes, del actor, 
productor, director y escritor británicoSir 
Chaplin Spencer (1889-1977): “El gran 
dictador”, 1940. 

Esto puede explicar el porqué la actitud 
del gobernador de Puebla, México, es 
un peligro para los ciudadanos libres; 
los policías tienen orden y autorización 
para disparar, sin ningún proceso 
judicial, sucede lo mismo es Chiapas, no 
recomiendo que visiten estos lugares.

Tendrá algo que ver con lo que sucede en 
Palestina, ya que al estar interconectados 
con el mundo global. Puebla personifica 
lo que sucede en otros países y que es 
el reflejo de un experimento autoritario 
policiaco asesino y represor que puede 

extenderse por todo el país; ya en la 
Ciudad de México, Chiapas, Puebla 
y Guerrero, existen elementos que 
conforman esta geopolítica regional, en 
el que Michoacánestá en la antesala.

En el cual, el libre cambio, el libro 
mercado,tiene su fin con los oligopolios 
que someten a los gobiernos y a otros 
monopoliospara volverse más poderosos 
con una mayor concentración de capital, 
hasta formar un imperio.Con este 
escenario, la globalidad es un capitalismo 
depresivo por la dificultad de expandirse, 
solo están los planetas y las estrellas.
Entonces;un mundo de esclavos y robots, 
no es vivir en una sociedad prospera, 
por lo que el capitalismo destruirá por su 
misma inercia a los gobiernos que apoyan 
poderes absolutistas y autoritarios, es 
decir, el capitalismo en estas condiciones 
es revolucionario.

Por tanta depresión, tanta histeria, 
es un gasto de energía improductiva; 
según estudios científicos realizados en 
Europa, existe una nueva generación de 
individuos con genes castrados.

Este es el modelo de la economía 
mundial en la globalidad.Las grandes 
corporaciones financieras, las empresas 
trasnacionales tienen, por ahora, su 
mando centralizado en los Estados 
Unidos; sus ganancias provienen de 
otros piases donde tienen influencia e 
intervención. Constantemente recuerda 
Noam Chomsky esta situación.

Todo se globaliza, los cambios se 
globalizan, igual, la miseria y muerte de 
la mayoría no organizada.Castigando al 
consumidor y evitar la justa distribución 
de la riqueza. Los aspectos caridad, 
amor y la otra mejilla son rechazados. “Y 
todo en México es eso: hay que matar a 
los hombres para poder creer en ellos”. 
(Carlos Fuentes, ChacMool)

La economía socializada como parte 
de las ciencias sociales entra en disputa 
en las distintas visiones del mundo para 
explicar las relaciones económicas entre 
los individuos, instituciones públicas y 
privadas;explicación que va asociada 
con la dependencia económica de 
los teóricos e investigadores, por las 
organizaciones gubernamentales y los 
grandes capitales privados; con ello, 
fundamentan su discurso de desarrollo 
económico y político e influir sobre la 
vida de la sociedad.Entre ellos, el cómo 

suprimir el potencial de los movimientos 
populares.

Por lo mismo, es necesario leer 
con atención el libro del economista 
francés Thomas Piketty “El Capital en 
el Siglo XXI”, en el que detalla como 
la concentración de la riqueza con el 
crecimiento económico es acumulación 
de capital mal distribuido que ocasiona 
mayor desigualdad.

La pregunta que ocasiona disputas 
entre estos teóricos e investigadores, 
además de la derrama económica que 
existe en las instituciones académicas: 
¿Es posible la conducción estatal de la 
economía?; unos opinan que si es posible 
con el libre mercado y la liberalización, 
otros dicen que no es posible; cada 
parte argumenta la forma de disminuir el 
desempleo, lograr una mejor distribución 
de la riqueza y alcanzar el bienestar y la 
felicidad del individuo. ¿Cuál de estos 
argumentos es el más adecuado en la 
globalidad?

No existen soluciones sencillas ni 
recetas de cocina para ser eficaces en 
la realidad, no solo es explicar si es una 
“onda larga o corta” en el flujo y reflujo de 
la economía;que solo sirve para legitimidad 
un discurso político demagógico, porque 
el mercado y la sociedad son dinámicos, 
son complejos, por ello son necesarios 
los argumentos críticos.

Por ejemplo, una reacción, un 
acontecimiento social, puede cambiar 
discursos políticos y proyectos económicos 
vinculados con intereses privados y no 
sociales.En una revolución tecnológica 
que lleva al colonialismo no solo físico 
sino también mental, espiritual, el 
poder está mezclado en las diversas 
actividades diarias de los individuos 
como señala Michel Foucault, sobre 
todo, en la educación y la reproducción 
cultural dominante.

“En apariencia, o mejor según la 
máscara que implica, la conciencia 
‘histórica’ es neutra, despojada de toda 
pasión, encarnizada solamente con la 

verdad. Pero si se interroga a sí misma, 
y de una forma más general interroga 
a toda conciencia científica en su 
historia, descubre entonces las formas y 
transformaciones de la voluntad de saber 
que es instinto, pasión, encarnizamiento, 
inquisidor, refinamiento cruel, maldad; 
descubre la violencia de los partidos 
tomados: partido tomado contra la 
felicidad ignorante, contra las ilusiones 
vigorosas con las que se protege la 
humanidad, partido tomado por todo lo 
que hay en la investigación de peligroso 
y en el descubrimiento de inquietante”. 
(Microfísica del poder)

Por lo que, es necesario estudiar 
y capacitarse para adquirir nuevas 
habilidades ante estos cambios, ya la 
escuela no es suficiente para adquirir 
calidad de la enseñanza, ni conciencia 
social ante el exceso del materialismo; el 
mercado en la educación ya está presente, 
los alumnos son como mercancía en el 
que se les prepara para venderse en el 
libre comercio. Sin adquirir un análisis 
crítico. No están diseñados para esto, 
solo viven con el temor a ser libres. 

Tiene vigencia el siguiente comentario 
realizado por el empresario y dueño de 
televisa, nacido en San Antonio Texas, 
EE.UU, Emilio Azcárraga Milmo (1930-
1997), el 10 de febrero de 1993: “México 
es un país de una clase modesta muy 
jodida, que no va a salir de jodida. Para 
la televisión es una obligación llevar 
diversión a esa gente y sacarla de su 
triste realidad y de su futuro difícil.” 
(Jenaro Villamil, Revista Proceso, 19 
de marzo de 2013)

Por lo que, termino con otras dos 
pregunta ¿Cómo crecerá la economía 
y disminuir la desigualdad, si existen 
gobernantes corruptos?, ¿Todo sigue 
igual?

Profesor de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales,
Universidad Nacional Autónoma 

de México.
oaristeolopez@gmail.com
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A l t o s  f u n c i o n a r i o s 
estadounidenses de inteligencia 
di jeron hoy a la prensa 
contradictorias versiones con 
respecto a los autores del ataque 
que derribó un avión del Malasya 
Airlines sobre territorio de 
Ucrania, el cual causó la muerte 
de 298 personas. Al mediodía, 
la versión indicaba un cambio 
de 180 grados: las fuentes 

anónimas de inteligencia, 
según información de la AFP, 
aseguraron que no habían 
evidencias sobre la participación 
de Rusia ya sea coordinando 
o entrenando el lanzamiento 
del misil. Esta noche, sin 
embargo, The Washington Post 
y CNN publicaron fotografías de 
satélite que pudieran probar la 
participación estadounidense. 
Durante una conferencia de 
prensa, los funcionarios de 
intel igencia reconocieron 
carecer de evidencia sobre 
la participación directa del 
gobierno ruso en el derribo 
del vuelo MH17 del Malaysia 
Airlines.

“Hay dos cosas que no 
sabemos, quiénes exactamente 
apretaron el gatillo. No tenemos 
un nombre, un rango o una 
nacionalidad “, dijo a la prensa 
uno de los funcionarios, quien 
pidió anonimato. “Y también no 
sabemos por qué”. Asimismo, 
los funcionarios de inteligencia 
mencionaron incidentes previos 
en que tanto rusos como 
estadounidenses han disparado 
contra aviones civiles por error. 
“La explicación más plausible 
es que fue un error”, y que el 
misil fue lanzado por “un equipo 

mal entrenado”, señaló un 
funcionario. Entre los anteriores 
casos, mencionaron un avión de 
pasajeros de Corea, el cual fue 
derribado por un caza soviética 
en 1983 y cinco años después 
las fuerzas navales de Estados 
Unidos tiraron erróneamente 
un avión de transporte civil 
iraní. Aseguraron que el avión 
pudo ser impactado por un 
misil SA-11 tierra-aire lanzado 
por separatistas prorrusos 
en el este de Ucrania, pero 

añadieron desconocer si había 
rusos presentes durante el 
lanzamiento del 
misil y que no 
se atrevían a 
afirmar que el 
equipo a cargo 
fue entrenado 
por Rusia. El 
SA-11, explicó 
un segundo 
funcionar io, 
está diseñado 
p a r a  s e r 
uti l izado en 
un “sistema de 
defensa aérea 
i n t e g r a d a ” 
pero con un solo haz de radar, 
los lanzadores de misiles 
tienen “una imagen mucho 
más difusa”. 

Pero los separatistas tenían un 
motivo para utilizar misiles tierra-
aire, cuando se enfrentaban 
a las ofensivas de las tropas 
gubernamentales ucranianos 
confían en helicópteros y aviones 
de carga, dijeron. Un general 
ruso ha puesto en duda la versión 
del gobierno EU, exigiendo 
Washington imágenes satelitales 
productos como prueba. Pero 
EU El general William Shelton, 
jefe del Comando Espacial de 

la Fuerza Aérea de los EU, dijo 
que los comentarios del oficial 
ruso sonaban como “un acto 
de desesperación.” Satélites 
militares de Estados Unidos 
produjeron una cobertura global 
vuelta al reloj, dijo. “Ellos 
son muy sensibles, y son 
muy precisos”, dijo Shelton 
a periodistas en una sesión 
informativa del Pentágono. Se 
negó a decir si el sistema podría 
recoger un lanzamiento SA-11. 
FOTOGRAFÍAS DE SATÉLITE 
Esta tarde noche el Gobierno de 
EU,  a través de los funcionarios 
de inteligencia no identificados, 
divulgó imágenes de satélite y 
otras pruebas que demuestran 
que Rusia entrenó y equipó a 
los rebeldes ucranianos que 
presuntamente derribaron el 
avión de Malaysian Airlines. 

Estados Unidos sostiene, 
además, que Rusia ha seguido 
facilitando tanques, lanza 
cohetes y otras armas a Ucrania 
después del siniestro del avión 
malayo el jueves de la semana 
pasada, según informan los 

medios locales. Medios como 
el diario The Washington Post 
y la cadena de televisión 
CNN han difundido algunas 
de las imágenes divulgadas 
por los funcionarios. Los 
funcionarios citaron, según 
indica el Post, sensores que 
siguieron la trayectoria del misil 
que supuestamente derribó 
el avión malayo, marcas 
de metralla en la aeronave, 
análisis de conversaciones 
de los rebeldes en las que se 
atribuyen la autoría del suceso 
y fotos publicadas en las redes 
sociales. Las fuentes dijeron 
que EU detectó el lanzamiento 

de un misil tierra-aire justo 
cuando se produjo el incidente 
con el avión malayo desde la 
zona en el este de Ucrania 
controlada por los rebeldes 
prorrusos. Los funcionarios 
también identificaron, por 
primera vez, una instalación 
militar cerca de la ciudad rusa 
de Rostov como el principal 
conducto del respaldo ruso a 
los separatistas en Ucrania, 
según el Washington Post.

 El rotativo señaló que las 
citadas fuentes se refirieron a 
la instalación en Rostov como 

un centro de 
entrenamiento 
y armas que 
ha crecido de 
forma drástica 
en el últ imo 
mes. La CIA y 
otras agencias 
de inteligencia 
de EU continúan 
examinando la 
i n f o r m a c i ó n 
s o b r e  e l 
siniestro, pero 
los funcionarios 
dicen que las 

pruebas recolectadas en los 
cinco días desde los ataques 
apuntan de forma abrumadora a 

los separatistas prorrusos en el 
este de Ucrania como autores del 
derribo del avión. La comunidad 
de inteligencia estadounidense 
descarta que fuerzas ucranianas 
sean responsables del ataque. 
Las fuentes indicaron que 
Rusia trata de manipular la 
información para difundir su 
versión de la historia. “Este 
parece nuevamente un caso 
típico de intentar culpar a las 
víctimas”, afirmó uno de los 
funcionarios citado por el Post. 
Sin embargo, Estados Unidos 
dice desconocer las identidades 
o incluso las nacionalidades de 
los que lanzaron el misil que 
habría derribado la aeronave de 
Malaysian Airlines. El espionaje 
estadounidense tampoco ha 
llegado a una conclusión sobre 
el posible motivo del ataque. 
Según menciona el mencionado 
diario, uno de los principales 
objetivos de la presentación 
de hoy fue “no permitir que la 
narrativa rusa” se imponga.

Este contenido ha sido 
pub l icado or ig ina lmente 
por SINEMBARGO.MX en 
la siguiente dirección: http://
www.sinembargo.mx/22-07-
2014/1066135. 

Pobreza y corrupción: 
¿Todo sigue igual?

Octavio Aristeo López

21



Miércoles 23 de Julio de 2014 Miércoles 23 de Julio de 2014 23PoliciacaInternacional22

BORRACHO Y LOCO INTENTÓ 
ASALTAR A UN TAXISTA

Durante un operativo de seguridad, en la colonia Los Sauces de Tepic…

Por Abigeo…

•	 Emilio	Benjamín	Sánchez	Gervacio	se	encuentra	involucrado	
en al menos tres robos de vehículos registrados en la capital 

nayarita. 
•	 Al	ser	capturado	Emilio	Benjamín	portaba	una	navaja,	la	

cual le fue asegurada para quedar ambos a disposición del agente 
del Ministerio Público.

SE LO LLEVÓ LA 
POLI NAY MONTADO 

ANTE UN JUEZ

LE APLICAN CAMISA DE 
FUERZA A LUJURIOSO SUJETO

ATRAPA POLICÍA NAYARIT A 
ESCURRIDIZO ‘ROBA-CARROS’

Como resultado de los operativos de seguridad 
que implementa la Fiscalía General del Estado 
para brindar tranquilidad a la sociedad, la Policía 
Nayarit detuvo en la colonia Los Sauces de Tepic 
a Emilio Benjamín Sánchez Gervacio. 

Sánchez Gervacio de 33 años de edad, 
originario y vecino de Autlán Jalisco, quien al 
momento de su detención se le aseguró una 
navaja, se encuentra relacionado en por lo menos  
robos de vehículos. 

El primero de ellos es un vehículo Chevrolet, 
tipo Pick Up, color blanco, modelo 1995, sin placas 
de circulación, asimismo, un vehículo Nissan, tipo 
Altima, color gris, con placas de circulación del 
Estado de Sinaloa, modelo 1995 y un Chevrolet 
tipo Chevy, color blanco, modelo 1998, con placas 
de circulación, REY-99-96.

Tras las investigaciones realizadas por la División 
de Robos de Vehículos de la Policía Nayarit, se 
esclareció que el detenido sustraía los vehículos 
mientras estaban estacionados en calles de la 
capital nayarita, para luego venderlos. 

Por lo anterior el detenido y el arma asegurada 
fueron puestos a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites de Ley 
correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia sostuvo que 
con estas acciones el Gobierno de la Gente 
refrenda su compromiso de trabajar arduamente 
para que las familias nayaritas sigan disfrutando 
de un ambiente de tranquilidad. 

Por Germán 
Almanza Aguilar

En el interior del poblado 
de San José de Mojarras, 
del municipio de Santa 
María del Oro, elementos 
de la Policía Nayarit 
División de Investigación 
adscritos a dicho municipio, 
dieron cumplimiento a una 
orden de aprehensión en 
contra de Eduardo González Montoya, de 20 

años de edad originario del 
poblado de San Cayetano del 
municipio de Tepic y vecino 
del poblado de Buckingham, 
municipio de Santa María 
del Oro, relacionado en 
el expediente 28/2014, 
girada por el Juez Mixto de 
Primera Instancia de Santa 
María del Oro, Nayarit, por 
el delito de estupro, en 
agravio de una persona 

del sexo femenino. 

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Infonavit Solidaridad de 
la capital del Estado, elementos de la 
Policía Nayarit División De Investigación 
adscritos a delitos patrimoniales, 
detuvieron a Gonzalo Juviercio de la 
Trinidad de 20 años de edad originario 
de la Mesa del Nayar y vecino del 
poblado Venustiano Carranza, por 
el delito de robo, en agravio de una 

persona del sexo masculino.

Sobre los hechos se conoce que 
el ahora detenido abordo un taxi de 
la marca Nissan, tipo Tsuru, en color 
rojo, del cual el agraviado es el chofer 
de dicho vehículo; y le pidió que lo 
llevara al poblado de Venustiano 
Carranza. Aceptando el agraviado 
y que por dicho servicio le cobraría 
la cantidad de 100 pesos al llegar 

Por Germán Almanza Aguilar

En el fraccionamiento Minas de Xali, 
en el municipio de Xalisco, elementos de la Policía Nayarit 
dieron cumplimiento a una orden de aprehensión en 
contra de Crescencio Meza Gutiérrez, de 45 años de 
edad originario del municipio de Acaponeta, Nayarit y 
vecino del municipio de Xalisco, con domicilio en colonia 
Colinas de Xalisco, y relacionado en el expediente 
número 282/2009, girado por el Juez Primero de Primera 
Instancia del Ramo Penal, con sede en esta ciudad por 
el delito de abigeato, en agravio de una persona del 
sexo masculino. 

POR CALENTURIENTO 
LOS ARRIMARON 
A LOS SEPAROS 

DE LA PEP
Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Policía Estatal Preventiva 
arribaron a un domicilio ubicado en el 
interior del fraccionamiento Villas de la 
Cantera de la capital nayarita, ya que 
en ese lugar fue denunciado un sujeto 
de calenturienta mente perversa.

Logrando los elementos policíacos 
la detención de quien manifiesta 
llamarse 

Gabriel López López de 40 años de 
edad, originario del poblado de Quimichis 
del municipio de Tecuala y vecino de 
Tepic, con domicilio en el fraccionamiento 
antes citado, por el delito de acoso y lo 
que resulte, en agravio de una persona 
del sexo femenino.

al poblado mencionado, observando 
que el ahora detenido se encontraba 
en estado de ebriedad, y fue entonces 
que le manifestó al agraviado que le 
entregara todo el dinero, que se trataba 
de un asalto, y es en esos momentos 
que comenzaron a forcejear y debido 
al estado de ebriedad el agraviado 
lo sometió, para posteriormente ser 
entregando a los agentes policíacos.

Es de señalar que al revisar al ahora 
detenido no se le encontró algún tipo 
de arma, sim embargo por tal conducta 
se procedió a su detención.

Reportero de Al Jazeera llora mientras 
transmite	en	vivo	desde	Gaza

Shangai.-  El escándalo de seguridad 
de alimentos que afecta a China 
se propagó rápidamente el martes 
y arrastró a la cadena de cafés 
estadunidense Starbucks, al gigante 
de las hamburguesas Burger King 
Worldwide, KFC, Papa John's, y en 
Japón a McDonald's .

McDonald's Corp y Yum Brands 
Inc, la matriz de KFC, se disculparon 
el lunes luego de reportes de medios 
que mostraron que Shanghai Husi 
Food Co Ltd, una unidad del grupo 
estadunidense OSI, había suministrado 
carne expirada a las dos cadenas.

El martes, Starbucks dijo que algunos 
de sus cafés habían vendido productos 
que contenían pollo proveniente de 
Shanghai Husi, una firma cerrada el 
domingo por los reguladores chinos 
tras un reporte televisivo que dijo que 
el personal usó carne expirada y la 
recogió del suelo para procesarla.

Un portavoz de McDonald's Holdings 
Co Ltd con sede en Tokio dijo que 
la compañía había detectado que 
cerca de un quinto de sus Chicken 
McNuggets provenían de Shanghai 
Husi y que detuvo las ventas del 
producto el lunes.

Se encontraron proveedores 

alternativos de carne de pollo en 
Tailandia y China, agregó. Las acciones 
de la compañía cayeron brevemente 
hasta un 1.4 por ciento a un mínimo 
de 15 meses antes de cerrar en la 
bolsa de Tokio con un retroceso de 
0.4 por ciento.

El regulador de estándares de 
alimentos de China dijo que ordenó 
a las oficinas regionales que realicen 
revisiones en terreno de todas las 
firmas que emplearon productos de 
Shanghai Husi.

En un comunicado, la entidad destacó 
que se llevarán a cabo inspecciones 
de todas las filiales de OSI en el 
gigante asiático para determinar si se 

han tomado las medidas necesarias 
para garantizar la seguridad de los 
alimentos y sostuvo que el caso podría 
ser presentado a la policía.

Las cadenas de comida rápida 
Burger King y Dicos, la tercera 
compañía de este tipo en China que 
pertenece a Ting Hsin International, 
dijeron que removerían los productos 
suministrados por Shanghai Husi a 
sus locales.

La cadena de pizzerías Papa John's 
International Inc dijo en su blog de 
Weibo que retiró todos sus productos 
con carne suministrados por Shanghai 
Husi y que suspendió sus relaciones 
con la proveedora.

El corresponsal de Al Jazeera 
en Gaza, Al Dahdouh, no pudo 
contener las emociones el domingo 
pasado mientras transmitía en 
vivo para la televisión local el 
número de muertos registrados por 
los ataques de aviones israelíes 
en los últimos días y rompió en 
llanto.

A pesar de su experiencia, 
Dahdouh, un periodista reconocido 
y quien ha cubierto los conflictos 
de su ciudad natal en varios años, 
interrumpió en dos ocasiones la 
transmisión debido a que al dar el 
describir el ambiente violento en 
Gaza se le quebró la voz, agachó 
la cabeza, lloró y desapareció de 
cuadro.

Mientras intentaba continuar 
con la descripción, el reportero 
trató de tranquilizarse en varias 

ocasiones respirando hondo y 
profundo, sin embargo, fue inútil 
su esfuerzo por controlarse.

Las escenas de los últimos 
días por los ataques israelíes 
han producido reacciones a 
nivel mundial debido a que los 
bombardeos han provocado por lo 
menos 630 muertes de palestinos, 

heridos y miles de desplazados 
en 15 días de combates.

Israel dice que sus tropas han 
matado a cientos de combatientes 
de Hamas, mientras que las 
autoridades de Gaza dicen que 
la mayoría de las víctimas son 
civiles, muchos de ellos niños.

Escándalo de carne expirada alcanza 
Burger King, Mc Donald”s y KFC

 Un grupo de act iv istas 
videograbó a un joven palestino 
en el momento en que era abatido 
por un francotirador, en un barrio 
de Gaza.

El muchacho palestino tendría 
19 o 20 años a lo más, relata 
Muhammad Abdellah, integrante 
del Movimiento pro palestino de 
Solidaridad Internacional (MSI), 
que grabó lo ocurrido en el barrio 
Shijaiyah de la ciudad de Gaza.

“No sé exactamente su edad 
ni su nombre; estábamos ahí y el 
pidió ayuda para encontrar a su 
familia”, relata Abdellah, quien con 
sus compañeros del MSI empezó 
a caminar junto al joven palestino 
en busca de los parientes de éste. 
Luego se escucharon dos disparos, 
uno de ellos le dio al muchacho, 
y la reacción de los activistas fue 

alejarse para evitar ser alcanzados 
por los tiros.

Semiresguardados a pocos 
metros del palestino herido, los 
activistas, distinguidos con chalecos 
fosforescentes, hicieron lo que 
podían por ayudarlo. “Empecé 
a preguntarle si se podía mover, 
porque si podía moverse quizás 
pudiera trasladarse hacia otro 
lugar pero me dijo: 'no, no puedo 
moverme, siento que mi sangre 
está saliendo hacia todas partes'”, 
declaró Abdellah.

Los voluntarios del MSI no se 
acercaron al joven por el temor a 
ser alcanzados por algún proyectil. 
Medida que quizá les salvó la vida. 
Un minuto después, ante sus ojos, 
el palestino, que yacía herido en el 
suelo, recibió otro disparo directo 
a la cabeza y murió.

Graban a Palestino cuando es 
abatido por un francotirador en Gaza  
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• Eulalio Díaz de la Cruz fue detenido horas después de violar a 
una niña al término de un baile celebrado en Pochotitán, municipio de 

Tepic.
• El detenido fue puesto a disposición del Agente del Ministerio 

Público y más tarde llevado ante un juez para que responda por este 
delito.

• Fiscalías de Nayarit y Jalisco los capturan 
durante un operativo en Guadalajara. 

• Cristian Gael Ramírez Arámbul, Víctor Manuel 
Trejo Vera y Miguel Ángel Herrera Islas confesaron 
su crimen; dieron muerte a Rubén Molina Álvarez.

• Se conoce que Víctor Manuel clavó al occiso 
un cuchillo en el cuello, mientras que sus cómplices 
lo golpeaban con un martillo y un ladrillo, para luego 

decapitarlo.

HOMICIDAS CONFESOS 
DECAPITARON A SU VÍCTIMA

En colaboración con la Fiscalía 
General de Jalisco, la Policía Nayarit dio 
captura a tres sujetos que participaron 
en el homicidio de Rubén Molina 
Álvarez, en septiembre de 2013 en 
Ixtlán del Río.

Se trata de Cristian Gael Ramírez 
Arámbul, de 21 años de edad, Víctor 
Manuel Trejo Vera, de 20 años de 
edad y Miguel Ángel Herrera Islas, 
todos ellos originarios y vecinos de 
Zapopan, Jalisco. 

Tras una persecución registrada el 
pasado 17 de julio del presente año 
en la colonia Colinas de San Javier 
fueron detenidos Cristian Gael, Víctor 
Manuel y Miguel Ángel.

De acuerdo a las investigaciones, 
en septiembre de 2013, los hoy 
detenidos trasladaron con engaños a 
Rubén alias “El Yogui”, de la ciudad 
de Guadalajara a Ixtlán del Río, donde 
le dieron muerte.

En sus primeras declaraciones Víctor 
Manuel confesó haberle clavado al 
occiso un cuchillo en el cuello, mientras 

que sus cómplices lo golpeaban con 
un martillo y un ladrillo. 

Asimismo, los detenidos armados de 
un machete cortaron la mano derecha y 
cabeza de su víctima, dejando el cuerpo 
dentro de una vivienda ubicada en la 
colonia El Indio, para luego fugarse 
a Jalisco, donde se mantuvieron 
prófugos.

Por lo anterior Cristian Gael y Víctor 
Manuel fueron puestos a disposición 
de un Ministerio Público de Nayarit, 
mientras que Migue Ángel se encuentra 
a disposición de la Fiscalía de Jalisco, 
ya que al intentar evadir su captura 
lesionó a un Policía de aquel vecino 
Estado.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
sostuvo que con esta captura el Gobierno 
de la Gente que preside Roberto 
Sandoval refrenda su compromiso 
de trabajar en unidad con otras 
procuradurías y fiscalías del país, para 
combatir la impunidad y procurar una 
justicia pronta y expedita a las víctimas 
de algún delito.

En atención a un reporte al 
número de Emergencias 066, 
la Policía Nayarit dio captura 
en Pochotitán, municipio de 
Tepic, a Eulalio Díaz de la 
Cruz, por el delito de Violación 
en agravio de una menor de 
10 años de edad.

Sobre los hechos se conoce 
que Díaz de la Cruz, de 32 
años de edad, originario de 
El Cordón, municipio Del 

Nayar y vecino de Santiago de 
Pochotitán, municipio de Tepic, 
el pasado 16 del presente, 
abusó sexualmente de la 
menor. 

Se resolvió que el detenido se 
encontraba ingiriendo bebidas 
embriagantes en un baile que 
se celebró en dicho pueblo, 
cuando de pronto se dirigió al 
domicilio de la agraviada para 
sacarla a la fuerza y abusar 

sexualmente de ella.

Tras lo sucedido vecinos 
y familiares de la menor 
reportaron los hechos al número 
de Emergencias 066 y de 
inmediato se desplegó un 
dispositivo de seguridad que 
permitió la captura de Eulalio, 
quien quedó a disposición del 
agente del Ministerio Público 
y más tarde fue llevado ante 
un juez.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En las inmediaciones del 
Centro de Readaptación 
Social (CeReSo) Venustiano 
Carranza de Tepic, elementos 
de la Policía Nayarit División 
de Investigación adscritos a 
ejecución de mandamientos 
ministeriales y judiciales, dieron 

cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de Adrian 
Antonio Salinas Montes de 29 
años de edad originario y vecino 
de esta ciudad, con domicilio 
en la colonia Puente de San 
Cayetano, y relacionado en el 
expediente número 163/2014, 
girado por el Juez Mixto de 
Primera Instancia del Ramo 
Penal con sede en Xalisco, 

Nayarit, por el delito de robo 
calificado en agravio de una 
persona del sexo femenino.

Policía Nayarit captura al sujeto que la violó…

¡JUSTICIA A NIÑA DE 10 AÑOS!

Del CeReSo de Tepic…

YA IBA DE SALIDA… PERO LO 
REGRESARON POR RATÓN

Los hechos sucedieron en Ixtlán del Río en 
2013…
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